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EDITORIAL 

Educación y sanidad, 
dos servicios mejorables 

En los últimos meses se ha hablado de mejoras en 
dos servicios tan prioritarios como son la educación 
y la sanidad. El primero ya es competencia de la Junta 
de Comunidades. El segundo está negociándose con 
el Gobierno de Madrid y dentro de poco será 
gestionado directamente por nuestra autonomía. 

Sobre las carencias existentes en La Solana y su 
comarca en uno y otro servicio hemos escuchado 
últimamente muchas cosas: peticiones, promesas y 
quejas, que aparecen reflejadas en las páginas de esta 
revista. El Instituto "Modesto Navarro" exige módulos 
de Formación Profesional en su demarcación, a la 
que además pertenecen otras poblaciones de la 
comarca como Alhambra y San Carlos del Valle. Es 
algo que, parece, va a tener luz verde para dentro de 
dos cursos. Asílo prometió quien mejor podía hacerlo, 
el mismísimo presidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono. Respondió así a la petición del alcalde, 
Diego García-Abadillo, y del director del centro, 
Gregario Arroyo, en el acto inaugural de la fase de 
ampliación del instituto. ¿Promesa para la galería? 
Esperemos que no. 

El poder contar con esos módulos de P.P. es algo 
prioritario en una población de las características de 
La Solana y poblaciones de la comarca. Servirá de 
salida para muchos jóvenes cuyo final es el campo 
laboral, y será un espacio que les permitirá presentarse 
con la suficiente cualificación para que dejen de ser 
mano de obra como se está comprobando siguen 
siendo muchos trabajadores de la comarca, 
distinguidos por su buen hacer pero sin ningún tipo 
de especialización. 

Por otro lado, son esperanzadores los datos 
ofrecidos por la dirección del Instituto "Modesto 
Navarro" sobre el aumento, lento, pero a la postre 
aumento, de los alumnos que no acaban en la ESO 
sino que continúan dos años más hasta ver acabados 
sus dos cursos de Bachillerato. Eso no quiere decir 
que, necesariamente, deban continuar sus 
estudios, pero sí que ellos y sus progenitores 
son conscientes de la importancia que tiene la 
preparación en una sociedad en la que, cada vez 

más, es necesario tener un nivel para competir en 
todos los campos. 

Y, sobre la sanidad, desde el Ayuntamiento se han 
elevado quejas, en este caso al Insalud, para que dote 
de mejores servicios al Centro de Salud. Son constantes 
los lamentos de los ciudadanos. Tienen dificultad 
para realizar la cita previa. Las grandes colas, el 
problema de la falta de líneas telefónicas y personal 
para atender al público son demandas que vienen 
reivindicando los vecinos. La razón les asiste. Por no 
hablar del problema que supone el escaso personal 
humano para el servicio de urgencias. Un médico y un 
A TS deben atender a los más de 15 .200 habitantes de 
La Solana y, al mismo tiempo, acudir a las poblaciones 
de Alhambra y San Carlos del Valle dejando el cartel 
de "cerrado". ¿Es posible que en el siglo XXI se 
pueda poner el cartel de "cerrado" en un servicio de 
urgencias y en un país como España? Tengamos en 
cuenta las aglomeraciones de miles de jóvenes que en 
las madrugadas de los fines de semana acuden a los 
centros de ocio de La Solana. En caso de emergencia 
quedarían sin ningún tipo de atención médica porque 
podrían encontrarse con el dicho cartel: "cerrado". 

Pero, además, circulan rumores sobre la intención 
de suprimir el servicio de Rayos X que, por otra parte, 
está obsoleto, mientras que el servicio de fisioterapia 
carece de profesionales suficientes para atender las 
necesidades de la zona. A todas luces, es necesario 
mejorar. 

De lo que se trata, tanto en educación como en 
sanidad, es de atender las necesidades de los 
ciudadanos. Lo que menos debe importar es si las 
competencias son de una u otra administración. En 
ningún campo, pero menos en estos dos, debe existir 
rivalidad y, si acaso nos encontráramos con algunos, 
ésa debe ser la de mejorar el servicio. Por lo tanto, 
tengas las competencias tú o las tenga yo, los 
ciudadanos tienen derecho a esas mejoras por muchos 
motivos, pero sobre todo porque pagan sus impuestos. 
Sí, afortunadamente, contamos con una educación y 
una sanidad para todos, hágase por parte de quien 
corresponda verdad eso de "para todos". 
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Gac~ta EL TEMA 
Esta ansiada área indust1 

Polígono Industrial: un pe 
Aurelio Maroto -------

El Polígono Industrial de La Solana ya 
es una realidad física. Más de ciento 
cuatro mil metros cuadrados repartidos 
entre siete calles y casi sesenta y dos mil 
metros destinados a construcción útil, 
completan un perímetro para la esperan
za. Pocas infraestructuras han sido más 
atribuladas y han estado jalonadas por 
más problemas. En verdad, el Polígono 
Industrial de La Solana ha sido motivo 
de constantes demoras y serias contro
versias entre los políticos locales. De 
hecho las sigue provocando. La ubica
ción y los precios siguen sin poner de 
acuerdo a unos y otros. Pero el objeto de 
este reportaje no es hacer una historia 
retrospectiva tanto como responder a la 
pregunta de ¿y ahora, qué?, ¿dónde es
tán los beneficios reales de tener un polí
gono industrial?, ¿cómo repercutirá en 
el futuro de la localidad?El coordinador Polígono Industrial ya urbanizado. 

del Área de Desarrollo Local , Luis Díaz-
Cacho, ha respondido a algunas de esas 
preguntas claves. En su opinión, "el Po
lígono Industrial era una necesidad para 
La Solana", excusando su retraso en lle
gar en deficiencias históricas como el 
agua o la falta de servicios básicos. Aho
ra llega "una infraestructura estratégica 
para posibilitar el desarrollo económico 
de nuestras empresas (en particular) y de 
nuestra localidad (en general)". 

Crecimiento y crítica empresarial 
Una ventaja esencial es la de tener un 

espacio específico para la actividad in
dustrial , lo que debiera suponer un 
reordenarniento del suelo en la posibili
dad de que las empresas converjan en un 
mismo lugar, evitando así la dispersión. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Díaz-Cacho afirma que otra gran ventaja 
es la imagen, "un polígono industrial 
supone una masa crítica empresarial im
portante y transmite una sensación de 
crecimiento y potencialidad de desarro
llo local". 

El hecho de estar situados junto a una 
carretera nacional y a tan sólo 14 kiló
metros de la autovía N-IV también se 
considera un punto a favor para el atrac
tivo del polígono industrial en el ámbito 
comarcal. 

La Solana parece ser una localidad 
atractiva para el empresario de dentro y 
también de fuera. Las buenas vías de 
comunicaciones así lo demuestran. Pero 
hay otros factores quizás más importan
tes. La población solanera es joven. Su 

~!f?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

pirámide de edad así lo atestigua. El cen
so crece y no es difícil encontrar mano 
de obra joven, la calidad de vida es bue
na y el nivel de servicios más que acep
table. 

Luis Díaz-Cacho cree que esto s 
indicadores ya son una base segura, que 
tienen el complemento de "un servicio 
especializado de atención al emprende
dor, al empresario y al desempleado en 
el Área de Desarrollo Local". 

El coordinador de desarrollo es muy 
optimista sobre el futuro, "las expectati
vas de creación de riqueza son todas. La 
mayoría de empresas que han adquirido 
ya suelo aumentan plantilla. El propio 
dinamismo de construcción de naves en 
el polígono ya va a generar un empleo 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR PORCELANOSA 
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El Tema 
~al por fin es una realidad 

rímetro para la esperanza 
temporal importante. El movimiento de 
empresas subsidiarias y de materiales 
hará lo propio". 

La previsión de la ADL es que se ubi
carán fundamentalmente empresas de 
servicios (construcción y sectores afi
nes) y empresas del sector industrial. A 
fecha de hoy, las empresas que ya han 
comprado suelo en el polígono sustentan 
tal previsión. 

Son ellos, los empresarios, quienes de
cidirán el progreso real. A mediados de 
junio, se habían adjudicado 32 parcelas, 
que suponen 24.628 metros cuadrados, 
un 40 por ciento del total. El ritmo de 
venta es bueno. Pero la creación de ri
queza y dinamismo del polígono lo da
rán sus propietarios. Existe un plazo 
máximo de 2 años para empe-
zar a construir y 15 años para 
poder vender. Una de las prin-
cipales filosofías del polígono 
industrial de La Solana debe 
ser evitar la especulación. Fal-
taría más. 

Los pros y los contras 
La Agrupación Profesional de 

Albañiles es una de las empre
sas más importantes de La So
lana que ha adquirido suelo. 
Su gerente, Sabas Rodríguez
Rabadán, explica por qué: "no 
vamos a tener problemas con 
el tráfico pesado y podremos 
desarrollar otro tipo de activi
dad ligada a la construcción, 
centralizada con todo el sector 
industrial de La Solana". 

rio Uriel Tercero, de la empresa Uriel 
Romero Hermanos, "para una empresa 
como la nuestra es mejor encontrarse en 
una zona industrial, con nuevas instala
ciones". 

Aun así, no todo el monto es orégano• 
para ellos. El gerente de la Agrupación 
cree que el polígono ha llegado tarde, 
"se tenía que haber hecho hace 15 ó 20 
años y en otro lugar más idóneo. Muchas 
empresas ya están ubicadas en otros 
polígonos limítrofes. A excepción de las 
empresas locales, será difícil que vengan 
empresas de fuera a instalarse aquí por
que buscarán zonas ya desarrolladas". 

Uriel, sin embargo, sí opina que "ven
drán nuevas empresas que invertirán en 
La Solana". En lo que sí coinciden es en 

/ 

En parecidos términos se ex
presó otro constructor, Grego-

Trabajos del puente de acceso al Polígono. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~!f?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

los precios. No dicen que sean caros, 
pero intrínsecamente lo afirman cuando 
señalan que "podían haber sido de un 10 
a un 20 por ciento más baratos", o que 
"los precios en el polígono de Manzana
res son más baratos". 

En todo caso, sólo son dos opiniones, 
pero de empresas solaneras con un alto 
volumen de negocio. Es seguro que ha
brá otros criterios en nuestros empresa
rios. Lo que hace falta es que, al margen 
del opiniones, el polígono industrial de 
La Solana tenga uso. Siendo positivos, 
quizás lo importante ya no sea si ha 
llegado tarde o está en un lugar más o 
menos adecuado. Echando mano del re
frán, quizás lo realmente importante es 
que "el gato cace ratones". 

\ 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Gaceta! HA SIDO NOTICIA 
XIV Semana del Centro Ocupacional 

Los discapacitados reclaman "Un mundo para todos" 
Con el lema "Un mundo para todos" se 

desaITolló del 21 al 27 de mayo la XIV 
Semana del Discapacitado. Un lema con 
tintes de reivindicación a la vez que de 
recordatorio de que el mundo pertenece 
a todos los que nacen y viven en él. El 
presidente de la Asociación Comarcal 
Pro-Minusválidos y de la Diputación, 
Nemesio de Lara, recordó en sus pala
bras de la inauguración los difíciles pero 
ilusionantes inicios del centro solanero y 
lo que significa el mismo en la actuali
dad, del que señaló que se puede equipa
rar a cualquiera del resto de España. 

En la jornada inaugural, celebrada en 
el patio del Don Diego, también intervi
nieron la directora del Centro, Paqui Ri
vera, y la delegada provincial de Bienes
tar Social, Prado Pérez de Madrid, quie
nes recordaron el papel del discapacitado 
en la sociedad. Después se abrió oficial
mente la exposición de trabajos realiza
dos por los alumnos, que permaneció en 
el mismo patio del Don Diego a lo largo 
de toda la semana. 

El resto de los días se celebraron una 
serie de actividades, desde convivencias 

Imagen de la exposición en el Centro Cultural Don Diego. 

educativos, así como una gimkana en la 
Plaza Mayor en la que igualmente parti
ciparon chicos que recibieron diversos 
regalos y que se esforzaron por encon
trar el tesoro escondido en el edificio 
Don Diego, que resultó ser una pancarta 
con el lema de la semana. 

Otras actividades realizadas fueron un 

lidad en los discapacitados, convivencia 
con padres y familiares, juegos para los 
alumnos en el patio del centro y la tradi
cional verbena en el patio del Colegio, 
que estuvo amenizada por la orquesta 
"Príncipes azules" y que contó con la 
presencia de numerosas personas en una 
noche en la que se contó con buena tem-

con alumnos de los diferentes centros viaje a Aliseda, una charla sobre sexua- peratura. 

"Los padres deben aceptar la sexualidad de sus hijos discapacitados" 

La sexóloga del equipo de orientación 
psicopedagógica de Almadén, Ester Pa
lomares, considera necesario un cambio 
de actitud en los padres de personas 
discapacitadas para que admitan plena
mente la sexualidad de sus hijos. Ese fue 
uno de los mensajes durante la charla 
ofrecida en el Centro Ocupacional en la 
Semana del Discapacitado. La sexóloga 
recordó que las personas con disca
pacidad no son asexuadas, "la sexuali
dad es algo inherente al ser humano; los 
padres deben admitir la sexualidad de 
sus hijos como una de las bases para su 
plena integración social". Admitió que 
aún existen muchos prejuicios que impi
den eliminar ciertas baITeras. 

En estos momentos ya existen muchas 
parejas de discapacitados, tanto físicos 
como psíquicos, y su relación es igual a 
la de otras personas. Eso sí, Ester Palo- . 

mares admite que ciertos grados de 
discapacidad exigen un mayor control 
en las relaciones sexuales, en evitación 
de embarazos no deseados o enfermeda
des de transmisión sexual. Según mani

últimos tiempos y ahora una persona 
discapacitada puede disfrutar de la sexua
lidad como antes no le peITnitían, pero 
"todavía es mucho el camino que queda 
por recoITer". 

festó, "la au
toestima, el a
fecto, la auto
nomía perso
nal y la se
xualidad son 
los cuatro pi
lares funda
mentales para 
la integración 
de una perso
na discapa
citada". Es 
cierto que se 
ha avanzado 
mucho en los Momento de la inauguración de la semana. 
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Ha sido noticia 

L . l " h" 1 a mujer so anera se enganc a a nternet 
La Solana está albergando un total de 

15 cursos de Internet para atender la alta 
demanda de hasta 112 mujeres que en un 
principio solicitaron participar en ellos. 
Estos cursos pertenecen a un proyecto 
patrocinado conjuntamente por la Con
sejería de Sanidad y la Federación Espa
ñola de Municipios y Provincias, a la 
que pertenece La Solana. La Concejalía 
de Sanidad y Consumo, a través de la 
OMIC, es la encargada de organizarlos. 

En el acto de presentación, el alcalde, 
Diego García-Abadillo, dijo que es una 

VIII Rally de Coches Antiguos 
La magia y la nostalgia de los coches anti

guos hicieron parada en la Plaza Mayor. Fue 
la tarde del sábado 12 de mayo. El VIII 
Rally de Coches Antiguos "Rutas del Vino" 
pasó por La Solana coincidiendo con 
Fenavín. Llegaron un total de 25 viejas glo
rias del automóvil, desde un Ford de 1922, 
pasando por un Chevrolet de 1926, BMW, 
Mercedes y otro americano de 1942. Todos 
piezas de museo y de un elevado valor eco
nómico, según el presidente de la organiza
ción, Enrique Romero. 

forma ideal de introducir las nuevas tec
nologías en el colectivo de las mujeres y 
que "formar a la mujer es formar en 
buena parte a la familia entera". La dele
gada provincial, Ángela Sanrroma, afir
mó que este programa es una respuesta a 
las demandas de nuestro tiempo, y en 
concreto a una solicitud de la propia 
Asociación de Consumidores y Usua
rios, y es la mejor manera de ayudar a 
conseguir encontrar la verdadera igual
dad entre sexos. Las mujeres que apren
den a navegar por Internet tienen 12 or-

denadores, un proyector y un televisor, y 
están dirigidas por Nuria Gómez del Pul
gar, la monitora contratada para impartir 
estos cursos. 

Visita de 22 alumnos de la 
Bretaña francesa 

Del 28 de abril al 4 de mayo visitaron La Solana 22 
chicas y chicos de la Bretaña francesa, en concreto del 
Instituto de la localidad de Guingamp, que realizaban 
un intercambio con el IES "Modesto Navarro". Ade
más de conocer el entorno fueron recibidos en la ma
ñana del 30 de abril en el Ayuntamiento por el alcalde 
Diego García-Abadillo, que les entregó una serie de 
recuerdos de la localidad. Por su paite, el profesor 
francés Yves Le Morgan entregó al alcalde una placa 
que reproduce una fuente, el emblema de su ciudad. 

Menos donantes de sangre 
Los actos sociales, comuniones y bodas, influyeron en la presencia de los 

donantes de sangre en la extracción que se realizó en el Centro de Salud los días 
26 y 27 de mayo. Según informó a GACETA la componente de la Junta Local, 
Luisa Jaime, el primer día acudieron 9 donantes, 11 fueron rechazados y se 
realizaron 87 extracciones. El segundo día llegaron 3 nuevos, 7 fueron rechaza
dos y se realizaron otras 67 donaciones. En total las extracciones han sido sólo 
154, por lo que desde la Junta Local se pedirá que no acudan los equipos cuando 
coincidan con algunos acontecimientos sociales concretos como los señalados al 
principio. 

Misa del primero de mayo 
Al igual que en años anteriores el único acto celebrado en La Solana con motivo 

del Día del Trabajo ha sido una misa, oficiada en la parroquia de Santa Catalina y 
en la que el sacerdote Julián Martín recordó el significado de la fecha .al mismo 
tiempo que recordó algunas de las injusticias que a estas alturas del siglo XXI se 
están dando en materia laboral, sobre todo con los inmigrantes. 

La Cruz de Mayo en el Centro de Mayores 
En la tarde del primero de mayo el Centro de Mayores continuó con la tradición 

de la Cruz, montando una en el salón de actos del edificio y ofreciendo diferentes 
actuaciones en su honor. Intervinieron el coro y taller de instrumentos musicales 
de cuerda, el grupo de bailes regionales y rondalla Santa Cecilia, el taller de 
acordeón y el grupo de bailes de salón, para cerrar con baile popular animado por 
Cantina y su acordeón. 
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Gaceta Ha sido noticia 
San Isidro estrenó campana, cuadros y otras mejoras 

En la tarde del quice de mayo fue ben
decida por el páIToco de San Juan Bau
tista, Esteban Molina, la nueva campana 
de la ermita de San Isidro, además de 
diversos cuadros pintados por Alfonso 
Jaime, uno de ellos del Apóstol Santiago 
y otro del Papa Juan Pablo II. También 
fueron bendecidos el nuevo pararrayos y 
otras mejoras realizadas en el pavimento 
del templo. 

Los actos en honor al patrono de los 
agricultores comenzaron con un triduo 
los días trece, catorce y quince en Santa 
Catalina. 

El Pregón del Labrador se celebró la 
noche del diecinueve en la Casa de Cul
tura, pronunciado por el director del Ins
tituto "Modesto Navarro", Gregorio 
Arroyo Salcedo. Hizo un recorrido por 
la agricultura de los últimos cincuenta 
años, con sus penas y glorias, ofreciendo 
datos sobre su evolución, la mecaniza
ción y la incidencia que en la misma ha 
tenido la incorporación a Europa. 
. Tras el pregón se entregaron los galar

dones del Bastón de Hermano Mayor a 
Gabriel Rodríguez Rabadán por noventa 
mil pesetas, así como la placa de agricul
tor ejemplar para Pedro Díaz-Cano, ele-

gido por votación popular en Radio Ho
rizonte. Por primera vez se pujó igual
mente el toque de campana en la ermita. 

Antonia Buitrago pagó treinta mil pe
setas por ello. Después intervino el gru
po lfrico local "Federico Romero", con 
María José Simón, María José García
Cervigón, Andrés Sevilla y Marieli Blan
co al piano, que interpretaron varios frag
mentos de zarzuela. 

La Romería se celebró el día 20 con 
gran asistencia de personas. A las diez 
de la mañana se ofició la tradicional misa 
en la ermita por el párroco de Santa 
Catalina, Francisco Jiménez. 

Más tarde comenzaron los concursos y 
actividades, así como la puja que llegó a 
las cuatrocientas setenta y cinco mil pe
setas. La imagen regre
só por la noche a La 
Solana, acompañada 
por numerosos tracto
res . 

El nuevo presidente, 
Juan Pedro Morales, se 
mostró muy satisfecho 
de los actos, así como 
de la participación de 
los fieles. 

Mucha animación en las fiestas de Fátima 
El barrio de la Vir

gen de Fátima vol
vió a vestirse de fies
ta con la celebración 
de sus fiestas de ba
rrio, del 11 al 13 de 
mayo. Se iniciaron el 
primer día con la co
ronación de la reina 
y damas infantiles, 
Ana Belén Sevilla, 
Verónica Simón y 
Amanda Femández, 
a las que les impuso 
las bandas la diputada regional Isabel Quintanilla. En el mismo acto pronunció el 
pregón de las fiestas el poeta solanera Luis Díaz-Cacho, que habló de la devoción a 
la Virgen, así como de la construcción de la capilla solanera, realizando llamadas a la 
paz en el mundo. Posteriormente se nombró damas juveniles de la Virgen a Sonia 
Parra y Ángela Peña. 

A lo largo de los días hubo ambiente de feria pequeña con numerosas atracciones 
instaladas en el barrio, celebrándose asimismo numerosos cultos a la Virgen, puja de 
objetos y actuaciones de sevillanas y del grupo "Sagais", que presentó su último 
disco. La presidenta del barrio, Pascuala González, declaró a GACETA la satisfac
ción de los organizadores por la mucha participación y 308.000 pesetas en la puja. 
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Nueva campana y cuadro de Santiago. 

"Jesús" recauda 
2.310.000 pts. en su 

Ofrecimiento 
El tradicional Ofrecimiento a 

Nuestro Padre Jesús Rescatado, 
celebrado el 6 de mayo, logró una 
recaudación de 2.310.000 pesetas, 
en concreto diez mil más que el 
año anterior. El Ofrecimiento y puja 
comenzó a las doce del mediodía y 
finalizó a las dos menos cuarto de 
la madrugada con la puja de un 
banderín por 5.000 pesetas. La tra
dicional llave la pujó José Martín
Zarco en 10.000 pesetas. El tiem
po fue desapacible, sobre todo con 
la llegada de la noche, como es 
habitual en esas fechas. Del 5 al 13 
de mayo se celebró el novenario, 
predicado por el trinitario padre Vi
cente Elipe, saliendo en la noche 
del domingo la procesión de ac
ción de gracias con la imagen de 
Nuestro Padre Jesús Rescatado. 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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G~~Ha_si~9 Jmticia 

Los jóvenes y el alcohol, 
eterno problema 

La asociación de alcohólicos rehabili- A R L A -
tactos de La Solana (ARLASOL) conti- SOL, Bias 
núa su pequeña cruzada contra los peli
gros del alcohol. El 28 de abril celebra
ron las 1 Jornadas sobre Prevención del 
Alcoholismo Juvenil. El eterno proble
ma que últimamente arroja unos datos 
preocupantes. Se celebró una charla en 
el auditorio Don Diego con la presencia 
del director regional del Plan sobre Dro
gas, José.L López, acompañado por los 
jóvenes Jacobo Nebot y Marisa Jordá 
del grupo "Esquirol" de Alcoy (Alican
te), el concejal de servicios sociales, Ra
món Alhambra, el Cronista de la Villa, 
Paulino Sánchez, y el presidente de 

Delgado. 
Unas 40 
personas a
cudieron a 
escuchar 
consejos so
bre un tema 
de gran ac-

tualidad Y Mesa de la charla coloquio. 
preocupaci-
ón. Quedó claro que el problema del 
alcoholismo en los jóvenes es grave, 
puesto que cada vez empiezan antes a 
consumir y crece el hábito en las muje-

Jornadas de la OMIC sobre 
habilidades del consumidor 

Tres charlas y un viaje a la Ciudad de 
las Artes y de las Ciencias de Valencia 
han sido el contenido de las Jornadas 
sobre habilidades del consumidor orga
nizadas por la OMIC y que han contado 
con la participación de cincuenta perso
nas, las primeras los días 28 al 30 de 
mayo en el Don Diego y el último el 5 de 
junio. La inauguración de las Jornadas 
corría a cargo de la concejala de Consu
mo, Petri Almarcha, y del director de la 
OMIC Santiago García Cervigón, co
menzando el primer día la charla sobre 
"Las comunicaciones y los consumido-

res", siendo el 
ponente el 
Jefe Provin
cial de Ins
pección de 
Telecomuni
caciones del 
Ministerio de 
Fomento, Vi
cente Rosado 
Lara. En la segunda jornada intervino el 
director de la sucursal de Caja El Monte 
en La Solana, Manuel Palacios, en su 
charla "El dinero y los consumidores", 

res. La asociación solanera, con su presi
dente, es aún joven pero su actividad 
está siendo frenética en pos de lograr la 
concienciación sobre el problema. 

concluyendo con la de la Jefa del Servi
cio de Consumo, Carmina Holgado, que 
trató sobre "Las garantías y la seguridad 
de los consumidores". 

La Milagrosa y el Rosario de la Luz Un gran paseo-bulevar 
En la 

tarde del 
26dema
yo reco
rría nue
vamente 
las calles 
solaneras 
la imagen 
de la Vir

gen Milagrosa, que tradicionalmente lo hace en el último fin de 
semana de este mes en acto que organiza la Asociación de la 
Medalla Milagrosa, cantando los misterios a lo largo del reco
rrido que es diferente cada año. En la foto vemos el desfile 
procesional cruzando la Plaza Mayor. 
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Con la torre 
parro-quia! al 
fondo, esta es 
la nueva ima
gen de la calle 
Empedrada. 
Nuevos acera
dos, primero 
de piedra colo
cada a mano y después de baldosa imitación más práctica, y 
nuevos báculos de farolas fernandinas, han dado un aire com
pletamente nuevo a la zona. Este año se ha finalizado la 
prolongación hasta su entronque con calles General Aguilera y 
Avda de la Paz. Mientras, los trabajos del nuevo paseo-bulevar 
continúan junto al nuevo parque de la Avda. del Deporte. 
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Ha sido noticia 

Volvieron los niños bielorrusos 
En la mañana del lunes 18 de junio retornaban los niños 

bielorrusos que han vuelto gracias a la Asociación de Ayuda a 
los Niños de Bielorrusia de La Solana. De los 65 que han 
venido este verano 25 se quedan en La Solana y el resto se 
reparte entre diferentes poblaciones de la región, según decla
ró a GACETA la secretaria de la Asociación Julia Romero de 
Ávila, quien señaló que los pequeños permanecerán en España 
dos meses, retomando a su país el 18 de agosto. Los pequeños 
tendrán una vida normal con las familias que los acogen. 

Nuevo Sagrario para San Juan 
Bautista 

Compuesto por Chiqui Carrascosa 

Desde las vísperas de la festividad del Corpus la parroquia de San 
Juan Bautista cuenta con un nuevo Sagrario, adquirido por la cofradía 
de Jesús Rescatado en la firma El Ángel de Madrid, y que ha supuesto 
un desembolso de 3.100.000 pesetas aparte de la peana, siendo de 
estilo gótico, representando en el Pantocrator en la puerta el Espíritu 
Santo y el Sagrado Corazón de Jesús, así como los Doce Apóstoles en 
ambos lados. 

Tiene un baño de oro de 24 kilates, su altura es de 94 centímetros, 56 
de ancho y 43 de fondo. El Sagrario lleva una placa con el siguiente 
texto: "Donado por la cofradía de Nuestro Padre Jesús Rescatado, 
siendo su presidente Manuel Delgado Flores. La Solana 2 de mayo de 
2001". 

"Reaching the sky ", primer disco 
oficial de la discoteca "Milenium" 

Aurelio Maroto-----

El productor y compositor sola
nero Chiqui Carrascosa presentó 
el disco titulado "Reaching the 
sky", un trabajo musical de estilo 
"dance" con tendencia a progre
siva. Editado por la discoteca 
"Milenium", se trata de la prime
ra composición que su autor lo
gra lanzar al mercado por toda la 
geografía nacional. El disco ha 
sido grabado en Madrid. La 
distribuidora "Mew Record" es 
la encargada de repartir las pri
meras mil copias lanzadas. La conocida discoteca solanera ha conseguido 
introducir "Reaching the sky" en puntos de venta tan importantes como "El 
corte inglés". Chiqui Carrascosa, responsable de los pinchadiscos de 
"Milenium", tiene gran confianza en este trabajo, destinado principalmente a 
la gente joven que baila este tipo de música en las pistas. Al margen de su 
calidad, el autor considera que el principal éxito ya se ha logrado: conseguir 
una distribución adecuada y darse a conocer. 
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Jornadas culturales en el "San 
Luis Gonzaga" 

Del 18 al 22 de junio se han celebrado en el 
Colegio San Luis Gonzaga una serie de activi
dades organizadas por la Asociación de Madres 
y Padres de Alumnos. El primer día el protago
nista era el teatro con la interpretación por los 
padres del centro de obras como "La ratita pre
sumida", "La muela" y "Yo dos y tú uno", el 
segundo día se dedicó al deporte, el tercero al 
dibujo, el jueves a proyección de una película, 
así como a la entrega de las orlas a los alumnos 
de 2º de la ESO, finalizando las actividades con 
charla presentación de la Escuela de Padres y 
por la noche una verbena, dentro del denomina
do Día de la Familia. 
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Mujeres en la plaza de 
toros 

La tradicional merienda de la Asociación de 
Mujeres se celebró este año en el ruedo de la 
Plaza de Toros. Unas 200 socias se dieron cita en 
la tarde del jueves 14 de junio para merendar y 
además pasar un rato alegre, incluida parodia de 
corrida taurina. Dos días antes, el 12 de juriio, la 
Asociación celebró Junta General en el Don 
Diego y en la misma la presidenta Ramona 
Sánchez señaló el buen estado económico de las 
cuentas, así como las actividades previstas, charla 
de Cruz Roja y viaje a Ruidera, antes de iniciar 
las vacaciones veraniegas a lo largo de los meses 
de julio y agosto. 

"El poyete" de Santa Catalina 

~~ _y ......,.....__ 

Un Corpus participativo 
A las ocho de la tarde del 17 de junio partía de la parroquia de Santa 

Catalina la tradicional procesión del Día del Señor. Además de 250 
niños de primera comunión acompañaban el desfile numerosos fieles, 
así como representantes de cofradías, hermandades, Adoración Noc
turna y Sacramental, siendo portada la Custodia bajo palio. La Banda 
Municipal estrenaba nueva ubicación para los graves y agudos pasan
do los segundos a primer término. Acompañaron autoridades munici
pales, siendo numerosos el público que presenció el desfile a lo largo 
del recorrido. 

Fuerte aumento en la cuestación 
Un incremento del 38% con respecto al año anterior ha sido el 

experimentado por Cáritas en la tradicional cuestación del Día del 
Corpus. La cantidad recogida este año ha sido de 884.535 pesetas. 
Según declaró a GACETA el director de Cáritas, Gabriel Díaz Ronce
ro, fueron 1 O las mesas instaladas ese día, siendo nueva la del 
Humilladero, congregando a 350 personas, la mayoría mujeres , en la 
postulación para las necesidades de Cáritas, que se centran en la ayuda 
a los transeúntes, inmigrantes y ahora la Escuela de Verano para los 
niños de familias necesitadas. 

La grúa municipal iactuando! 
Cambian las caras (ley de vida) y también las modas (blusa y 

boina por camisa blanca de manga corta y pantalón de tela). 
Pero no el objetivo: tomar el fresco mientras se habla y se ve 
pasar a la gente. El restaurado "poyete" del muro norte de 
Santa Catalina, frente al arco de Doña Ángela, sigue mante
niendo su función ancestral. Es un lugar fresquito e ideal para 
"matar el tiempo" en esta época del año. Nuestros mayores de 
hoy han recogido el testigo de sus progenitores. Las costum
bres se hacen leyes. 

La grúa municipal actúa de vez en cuando. Quizás demasiado 
de vez en cuando. Aunque sólo aparece en las grandes ocasio
nes, léase procesiones y desfiles importantes, la cámara de 
GACETA captó el momento en el que un operario se dispone a 
retirar este vehículo de la calle, momentos antes del paso de 
una procesión. Es lo suyo. Pero la pregunta es: ¿acaso la grúa 
es como los pasos procesionales que salen contadas veces, o 
debería tener un uso más continuado como método sanciona
dor pero sobre todo persuasor? 
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Gacctal FERIA 2001 
Recupera así su fecha tradicional de inauguración 

La Feria vuelve a empezar el 24 de julio 
La Feria y Fiestas de Santiago y Santa 

Ana están a la vuelta de la esquina. La 
programación de actos ya está configu
rada en lo que a las grandes citas se 
refiere. La primera novedad es la fecha 
de inauguración, que volverá a ser el día 
24 de julio (martes) y no el 23, 22, inclu
so 21 como el año pasado. 

Esa jornada contará con el pregón in
augural, que este año correrá a cargo del 
periodista Federico Sánchez Aguilar, 
cuya vinculación con La Solana se resu
me en su condición de sobrino del Hijo 
Adoptivo local Federico Romero. Ese 
mismo día serán entregados los premios 
de los certámenes de pintura "García 
Maroto" y de poesía. 

Como es habitual, la concejalía de fes
tejos ha preparado un amplio abanico de 
posibilidades para la participación de la 
gente, tanto en lo cultural, lúdico, depor
tivo y de entretenimiento. La caseta mu
nicipal volverá a llenarse de actividad 
mediante conciertos y verbenas popula-

~ , . ~ 

Volverán a salir los gigantes y cabezudos. 

res. Pero uno de los ganchos importantes 
es el ferial. Se esperan con ganas las 
atracciones de montar. La Solana ha te
nido en los últimos años una amplia gama 
de "aparatos" de montar, que tuvo su 

Conciertos y toros, los platos fuertes 
Tal vez los dos grandes platos fuertes 

de cada feria sean los toros y los concier
tos musicales. No en vano, son los que 
requieren mayor inversión y despliegue 
organizativo. La Moheda será el escena
rio de los dos conciertos principales: Raúl 
y Los Chunguitos. El joven cantante vas
co, muy al estilo de Ricky Martín y 
Chayanne, desplegará el sábado 28 en el 
escenario toda la fuerza de su música 
bailable donde la coreografía y dinamis
mo en escena es tan importante o incluso 
más que sus canciones en sí. Interpretará 
los temas de sus dos discos editados, 
"Sueño su boca" y "Haciendo trampas". 
Los Chunguitos son un auténtico "clási
co" de la rumba española y "calé" y 
actuarán el viernes día 27. Por último, el 
jueves 26 de julio abrirán los conciertos 
en La Moheda los núticos "Rumba 3" y 
una revista. 

Los acontecimientos taurinos estarán 
presididos por la gran corrida principal 
del sábado 28. Está previsto que hagan 

el paseíllo los espadas Jesulín de Ubrique 
y Víctor Puerto, a falta de confirmar el 
tercero. No será fácil igualar la expecta
ción que el año pasado despertó el gran 
cartel preparado por el empresario, que 
fue capaz de traer a El Juli. De todas 
formas, la buena forma de Puerto y el 
siempre extrovertido Jesulín, que debuta 
en La Solana, pueden tener tirón. Está 
anunciado otro festejo mayor, amén de 
la clásica charlotada y las vaquillas. 
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culmen en la feria pasada con la llegada 
de una atracción de agua. El concejal de 
festejos, Manuel Serrano, sigue empe
ñado en traer la gran noria, pero no pare
ce tarea fácil. 

Último disco de Raúl. 

Así estaba la 
plaza en la 
corrida 
principal del 
año pasado. 
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Gaceta SUCESOS 
Un camión de keroseno provoca un gran susto junto a Losal 

Un trailer del Ejército del Aire cargado 
con 30.000 litros de keroseno volcó jun
to a la cooperativa de madera LOSAL 
provocando un accidente tan espectacu
lar como peligroso. Sobre las 11.10 del 
martes 5 de junio el conductor perdió el 
control de su camión, un Pegaso de cua
tro ejes, que circulaba en un convoy jun
to a tres cisternas más en dirección a la 
base militar aérea de Los Llanos, en 
Albacete, volcando al salir de la curva. 
El conductor salió a duras penas mien
tras el combustible se vertía en la carre
tera y cunetas. Las altas temperaturas y 
el vuelco en sí hacían pensar en una 
explosión o incendio de grandes dimen
siones, lo que provocó en un principio 
cierto pánico en los trabajadores de 
LOS AL. 

Rápidamente acudieron los bomberos 
de Infantes, Valdepeñas y Manzana
res, además de Protección Civil y 
bastantes efectivos de la Guardia 
Civil. Los trabajadores fueron eva
cuados y la producción se paralizó 
durante una hora. 

Disipado el riesgo de explosión comen
zaron las tareas de limpieza y posterior 
evacuación del trailer siniestrado. La ca
rretera N-430 estuvo cortada al tráfico 
en ese tramo durante 7 horas. Dos imágenes del espectacular accidente. 

Las tormentas afectan al alumbrado 
público y aparatos domésticos 

Parte del alumbrado público y muchos aparatos caseros re
sultaron afectados por la fuerte tormenta del 17 de mayo. El 
potente aparato eléctrico afectó a relojes de control de horarios 
dejando sin luz pública a zonas de La Moheda, Avenida del 
Deporte y calle Empedrada. Además, ocasionó desperfectos 
en áreas de la calle Peñarroya. Televisores y vídeos domésti
cos sufrieron averías de consideración. 

Aparecen con las ruedas pinchadas 
V arios vehículos estacionados en diferentes calles de la loca

lidad aparecieron con ruedas pinchadas en la noche del viernes 
al sábado 5 de mayo, según advirtió la Policía Local en su 
recorrido de patrulla. Dos coches fueron afectados en la calle 
Manos de Oro, otros dos en calle Corbatas, incluso uno con las 
cuatro ruedas reventadas en calle Hondillo. 

La policía presume que fue con arma blanca y tal vez los 
mismos individuos. 
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Un frío timador 
Un joven de 24 años, veci

no de Tomelloso, fue deteni
do por la Policía Local cuan
do intentaba introducir bille
tes falsos de 10.000 pesetas. 
Fue en la tarde del martes 29 
de mayo cuando L.C.O. fue 
sorprendido en una tienda de 
la calle Prolongación de Huer
tas tras ser alertada la policía. 
Se comprobó que portaba un 
billete falso. Después de ins
truir diligencias, la Guardia 
C~vil lo dejó en libertad. Lo 
más curioso es que, presunta
mente la misma persona, timó 
acto seguido a un taxista so
lanera para que lo transporta
ra de regreso a su localidad, 
al que convenció fríamente 
para que pasara la factura del 
viaje a los Servicios Sociales 
de La Solana. 

Arde la cocina del 
Centro de Mayores 
La rotura del termostato de 

la freidora pudo ser el cau
sante de un incendio en la co
cina de la cafetería del Centro 
de Mayores. La instalación 
eléctrica ardió como conse
cuencia de una llamarada. El 
humo se extendió después por 
el conducto del aire acondi
cionado a todo el edificio. Fue 
necesario desalojar incluso las 
dependencias. Un ordenanza 
sofocó las llamas con un 
extractor. 

En un primer momento, la 
directora del Centro de Ma
yores, Juana Almarcha, no 
cuantificó los daños materia
les, pero se presumieron bas
tante cuantiosos dada la mag
nitud del incendio. 
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G"cct" ! Sucesos 
-----¡'· -----------------------------

Roban 600.000 pesetas en la 
Cooperativa Santa Catalina 

Un espectacular robo fue perpetrado el martes 29 de mayo en 
la Cooperativa Santa Catalina. Varios ladrones penetraron en 
las oficinas y sustrajeron de la caja fuerte una cantidad aproxi
mada de 600.000 pesetas, según datos de la denuncia. 

Los hechos se produjeron entre las 14.30 y las 16.15 de la 
tarde, aprovechando el descanso del personal de la empresa 
para ir a comer. Al parecer, varios individuos accedieron a las 
oficinas tras forzar la reja de una ventana. Acto seguido se 
llevaron sin dificultad el dinero de una caja fuerte, que no tenía 
signos de haber sido forzada ya que estaba abierta. En un 
primer momento intervino la Policía Local tras ser alertada por 
la empresa, pero fue la Guardia Civil la que instruyó después 
las diligencias . 

Incendio en el patio de una 
almazara 

Sobre las 3.20 de la tarde del martes 19 de junio 
comenzó un incendio en el patio de la almazara 
ubicada en el camino de San Isidro. Según informes 
de la Policía Local, ardieron unos 30 remolques 
de cepas, así como maderas de derribos y una 
máquina sembradora. El incendio lo consi
guieron apagar los bomberos sobre las ocho de 
la tarde, desconociéndose las causas que 
provocaron el fuego . 

Arden un coche y un rastrojo 
Un vehículo ardía por completo en una cochera 

de la calle Sita, sin que se conozcan las causas 
que motivaron el incendio . Ni la Policía Local 
ni los bomberos pudieron hacer nada para 
evitarlo. 

Por otro lado, el día 19 de junio ante el fuego 
de un rastrojo en el Camino del Vivero de 
Empresas tuvo que sofocarse realizándose un 
corte con un tractor para evitar que se propagara 
a las fincas colindantes . 

Instalaciones de 

AIRE ACONDICIONADO 
y 

CALEFACCIÓN 

C/ Soledad, 16 - Tel. y Fax: 926 63 1 O 67 
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G"ceta VIDA MUNICIPAL 
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Pleno ordinario del 27 de abril 

La piscina cubierta estará terminada en el 
otoño de 2002 

Aurelio Maroto-------

El Pleno aprobó por unanimidad el sis
tema de concurso como forma para la 
realización de las obras de la nueva pis
cinas cubierta, así como el compromiso 
para correr con el 40% de unos gastos 
totales de 240 millones. El Ayuntamien
to financiará 95 millones en tres años. 
Los 143 restantes los pondrá la Junta. En 
estos momentos, la primera fase, ya ad
judicada, cuesta 72 millones y la segun
da y definitiva 167 millones. El alcalde, 
Diego García-Abadillo, declaró que las 
obras comenzarán en breve y que la pis
cina climatizada estará en uso para el 
otoño de 2002. 

529 millones para eliminar barreras 

arquitectónicas 

Otro punto importante fue la solicitud 
de ayuda o convenio al INSERSO, junto 
con la ONCE, para el programa operati
vo de lucha contra la discriminación. La 
Solana quiere estar incluida en ese pro
yecto, y para ello cuenta con un plan 
municipal específico que revela que La 
Solana necesitaría 529 millones para eli
minar sus barreras arquitectónicas. Se 
destinarían 89 millones para adaptar to
dos los edificios oficiales y 450 para las 
vías públicas. Es un proyecto a largo 
plazo que concluiría en el 2006. 

El portavoz popular, Pedro José Mar
tín-Albo, se quejó de falta de informa
ción en la carpeta, cosa que negó el al
calde, Diego García-Abadillo, quien le 
aseguró que toda la documentación pre
cisa estaba a su disposición. De todas 
formas, la solicitud de participación en 
este programa operativo de lucha contra 
la discriminación fue aprobado por una
nimidad. 

En Escritos y Comunicaciones, se tuvo 
conocimiento de la llegada de 1.128.500 
pesetas para diferentes programas de 
biblioteca, así como 1.155.000 para 
un ordenador y un archivero muni
cipal. 

La piscina climatizada estará en uso para el otoño del año que viene. 

Ruegos y preguntas 

El grupo popular rea
lizó cuatro ruegos y 
preguntas . Juan de 
Mata Prieto preguntó 
por qué los nuevos 
aparcamientos de la 
Plaza Don Diego es
tán al revés en su parte 
izquierda, lo cual difi
culta la maniobra de 
estacionamiento. El al
calde se defendió di
ciendo que "el proyec
to fue aprobado por 
unanimidad y nadie 

Proyecto de eliminación de barreras arquitectónicas. 

dijo nada". El portavoz, Pedro José Mar
tín-Albo, también preguntó por qué no 
han recibido cierta información del pro
grama de subvención del Servicio de 
Ayuda a la Mujer. El alcalde cree que las 
profesionales no debeU: facilitar infor
mación sobre qué mujeres son atendi
das. Martín-Albo dijo que sólo pedían 
información sobre ese convenio de tra
bajo. 

En ruegos, destacó la petición de Mar
tín-Albo de que sea el secretario munici
pal el único que actúe como secretario 
en las pruebas para acceder a puestos de 

18 

trabajo en el Ayuntamiento, así como 
que no haya ningún miembro del jurado 
con afinidad política. Diego García
Abadillo dijo que el secretario munici
pal puede delegar en otra persona y que 
el único con afinidad política reconocida 
oficialmente es el alcalde como presi
dente nato. Por otra parte, el portavoz 
popular pidió que las asociaciones reci
ban un informe con los criterios de re
parto de subvenciones. 

El Pleno contó con la presencia de los 
17 concejales que conforman la Corpo
ración, 12 del PSOE y 5 del PP. 
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1 Vida Munici al 
Pleno extraordinario del 12 de junio 

El Pleno aprueba por mayoría la Cuenta 
General del 2000 

El Pleno aprobó la Cuenta General del 
año 2000. Lo hizo por mayoría con los 
votos a favor del equipo de gobierno y 
en contra de la oposición. No hubo sor
presas en este sentido. Fue el punto pro
tagonista de una sesión, por lo demás, 
con puntos de mucha enjundia, y de ab
soluta unanimidad. 

Sobre la Cuenta General, el portavoz 
del PP, Pedro José Martín-Albo, realizó 
una sola pero extensa intervención en la 
que manifestó el rechazo frontal de su 
grupo a esta gestión económica. Dijo 
que "técnicamente la foto está ajustada, 
pero el contenido es el resultado de la 
gestión del equipo de gobierno, y esa 
foto está muy descuidada; no cuadran 
las cuentas ni por casualidad". Además, 
afirmó que no existe claridad ni transpa
rencia en las cuentas del Ayuntamiento 
y que el pasivo contable "deja mucho 
que desear". Volvió a recordar que el 
Ayuntamiento tiene contraído un présta
mo de 504 millones, más una deuda a 
corto plazo de 152 millones y otros 100 
millones más en facturas. Resaltó el ca
pítulo de inversiones, donde, según él, 
"no se cumple lo presupuestado cada 
año". 

La respuesta socialista fue radicalmen
te opuesta. La portavoz, Blasa Delgado, 
dijo que "la foto el PP no distingue blan
cos de grises; muchos Ayuntamientos 
quisieran tener una liquidación así". El 
alcalde, Diego Gª-Abadillo, consideró 
"muy atrevido" hablar de falta de clari
dad y transparencia. Primero porque "pre
paramos todos los apuntes que nos pe
disteis; después se murieron de risa en 
una mesa". Consideró la cuenta general 
como "excelente. La Solana está en el 
83% de recaudación por el 45% algunos 
Ayuntamientos del PP". Reconoció los 
504 millones de préstamo, pero que per
tenecen a los últimos 20 años, "sin ese 
dinero no tendríamos hoy los servicios 
que tenemos". Habló de sólo un 1,2% de 
deuda, volviendo a asegurar que La So
lana es el pueblo con menos deuda mu
nicipal de la provincia. 

Martín-Albo y García-Abadillo explicando sus opinior:ies en rueda de prensa tras el Pleno. 

Subvenciones varias 
En el resto de puntos hubo unanimi

dad. En Escritos y Comunicaciones se 
dio conocimiento de la llegada de mu
chas subvenciones. Por ejemplo, de la 
Diputación llegan 11 millones para un 
plan de empleo en el parque de la calle 
Corbatas. De diferentes consejerías lle
gan 24 millones para el servicio de lim
pieza y alumbrado público, 22 para la 
piscina climatizada este año y el que 
viene, 42,5 para la mejora del agua pota
ble, 6 para la ludoteca, 38 para las vi
viendas tuteladas y 12 para el Centro de 
la Mujer. 

En el quinto punto se aprobó un Plan 
de Empleo Zonas Rurales Deprimidas 
para actuación del Rasilla del Humi
lladero. Se trata de una propuesta reali
zada en su día por el PP. Se conceden 35 
millones para embellecimiento de la 
zona. 

Servicio deficiente del Centro de Salud 
Otro punto importante fue el sexto. Una 

propuesta de alcaldía pide al INSALUD 
mejoras en servicios del Centro de Sa
lud. El Ayuntamiento se queja de .una 
atención deficiente. Pide más personal y 
líneas telefónicas para atender mejor y 
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evitar las largas colas desde muy tem
prano, "propias de otras épocas". Tam
bién exige aligerar la lista de espera para 
el servicio de fisioterapia y un mejor 
equipo de radiología. 

Por último, considera inaceptable que 
el servicio de urgencias se quede cerrado 
cada vez que hay un aviso fuera, "podría 
llegar un enfermo con un infarto y ten
dría que esperar una o dos horas para ser 
atendido". El PP votó a favor, aunque lo 
consideró una maniobra del primer edil, 
ya que considera que a la Junta "le ven
drán grandes" las transferencias sanita
rias. 

También se aprobó la primera modifi
cación del plan de ordenación municipal 
de La Solana. Con ella intentan solucio
nar algunos flecos y aumentar el terreno 
urbano e industrial de la localidad. Otro 
asunto fue el acuerdo para facultar al 
alcalde en el otorgamiento de escritura 
de los terrenos del Polígono Industrial, 
es decir, que pronto podrán ser escri
turadas las parcelas a los empresarios 
que se ubicarán en esta área. 

Por último, por fin se ha reconocido 
oficialmente a La Solana más 15.000 
habitantes, en concreto 15.066, y el 
Ayuntamiento de Riudoms ha decidido 
dedicar una de sus calles a La Solana. 
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ECONOMIA 
Primera .Jornada del Paco Local de Empleo 

Diego García-Ahadillo destaca el buen momento de 
crecimiento demográfico y económico de La Solana 

Paulino Sánchez ------

Con tres mesas de trabajo, además de 
las conclusiones finales a cada una de 
ellas, se celebró en el Edificio de Usos 
Múltiples la Primera Jornada del Pacto 
Local de Empleo, un foro fundamental 
para proyectar de una manera unida el 
desarrollo económico de La Solana. Se 
trataron temas relacionados con el em
pleo, la formación ocupacional y profe
sional, las políticas activas de empleo y 
desarrollo local, así como la Asociación 
para el Desarrollo Local del Alto Gua
diana Mancha. 

En el acto inaugural, el alcalde Diego 
García-Abadillo dio la bienvenida a los 
agentes asistentes: empresas, asociacio
nes, departamentos municipales y sindi
catos. Su primera reflexión fue que "de 
lo que se trata es de tener una jornada de 
participación y de debate sobre algo tan 
importante como es el desarrollo local y 
el progreso económico de la población". 
Recordó que las jornadas surgieron con 
motivo de un pleno del pacto local de 
empleo, siendo la idea fundamental la de 
poder analizar cuáles son las cuestiones 
que afectan al desarrollo de La Solana, e 
intentar dar soluciones y buscar fórmu
las "sabiendo que no existe ninguna varita 
mágica de posibilidades de desarrollo 
más que las que el pueblo tiene". 

Cuenta la sociedad civil 

El primer edil advirtió que la adminis
tración es un apoyo, pero no el elemento 
fundamental para dinamizar, "sino que 
nosotros lo único que podemos hacer es 
apoyar en las diferentes iniciativas que 
desde la sociedad civil, desde las institu
ciones, la organizaciones y sobre todo 
las empresas puedan ayudar a que se 
tenga un despegue con el aumento de 
producción de riqueza y empleo que aho
ra mismo llega". 

También ofreció datos sobre la dismi
nución del desempleo aparecido en los 
medios de comunicación, "lo que con
firma que en La Solana existe una diná-

El alcalde, Diego García-Abadillo, dio la bienvenida a los participantes. 

mica de creación de empleo importan
te, muy superior a la que puede existir 
en cualquier otra población". Al res
pecto, recordó los aumentos de pobla
ción que se vienen dando cada año, 
frente a otras que se estancan o dismi
nuyen. Precisamente un pleno extraor
dinario celebrado el 12 de junio pasado 
supo del reconocimiento de 15.066 ha
bitantes oficiales a La Solana, aunque 
la cifra real es, sin duda, mayor. 

En su intervención, García-Abadillo 
se refirió igualmente a lo que se preten
de hacer desde el Ayuntamiento para 
continuar con ese desarrollo, "es mu
cho el tiempo que se está trabajando en 
ese campo; la parte de presupuesto de
dicada a la formación de trabajadores 
es elemento esencial para la ubicación 
de nuevas industrias". Consideró im
portantes proyectos como escuelas ta
ller, cursos de garantía social y ayuda 
en la gestión administrativa de creación 
de empresas. 

Sobre la creación de infraestructuras, 
destacó el Vivero de Empresas, que está 
previsto ampliar, "donde los empresa
rios nuevos cuentan con una nave en la 
que poder comenzar". Aludió asimis
mo a la creación del Polígono Indus
trial, a punto de urbanizarse y del que 
ya se ha vendido más del cuarenta por 
ciento, "exige unas condiciones a las 
empresas que adquieren parcelas para 
evitar la especulación y no el progre
so". Al mismo tiempo cree que la ini
ciativa privada va a crear otro Polígo
no, "ya se tiene previsto aumentar otros 
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Vista parcial del público asistente. 

doscientos mil metros más el Polígono 
Municipal". 

El alcalde terminó diciendo que lo que 
se pretende con este tipo de jornadas es 
conocer la experiencia de los responsa
bles de las empresas o sindicatos para que 
vean con rapidez la contratación de per
sonas. 

La primera de las mesas de trabajo de la 
Jornada corrió a cargo de Francisco Gar
cía de Mateos, tratando sobre "El empleo 
como compromiso de concertación. Pac
to Local de Empleo en La Solana". Poste
riormente se pasó a la segunda mesa de 
trabajo, "El posicionamiento estratégico 
local desde la formación", por Diego 
Gómez Pimpollo, mientras que las otras 
dos mesas de trabajo las encabezó Luis 
Díaz-Cacho, tratando la primera sobre 
"Políticas activas de empleo y desarrollo 
local" y la segunda sobre "La Asociación 
para el Desarrollo del Alto Guadiana Man-
cha". 
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Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

Las más modernas 
instaladones en carnicería. 

Fábrica mn el 11Ulyor 
mntrol de calidad. 

Productos totalmente 
higienizados para ofrecer 
la máxi11Ul garqntía. 
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El presidente regional inauguró oficialmente las ampliaciones del centro 

Bono promete ciclo de Formación Profesional para 
el Instituto "Modesto Navarro" 

Se ha realizado una inversión de 190 millones en un Instituto que prevé tener 1.000 alumnos el próximo curso 

Paulino Sánchez -

El presidente de Casti
lla-La Mancha, José 
Bono, se comprometió 
públicamente a instaurar 
en el Instituto "Modesto 
Navarro" ciclos de For
mación Profesional. Lo 
hizo durante el discurso 
de rigor en el acto oficial 
de inauguración del edi
ficio de ampliación, ce
lebrado en la mañana del 
lunes 4 de junio. Bono 
visitó las nuevas instala
ciones del centro educa
tivo de ESO y Bachille
rato, en las que se han 
invertido un total de 190 
millones de pesetas. Lo 
hizo en compañía del al
calde , Diego García
Abadillo, el consejero de 
Educación y Cultura, Jo

Bono se dirige a profesores y alumnos. 

instalaciones funcionan con normalidad 
desde hace tiempo. 

Ofensiva a Bono para que llegue la FP 

A continuación intervino el director del 
Instituto, el solanero Gregario Arroyo, 
quien señaló la importancia de las mejo
ras que se inauguraban en este día. Al 
mismo tiempo se refirió a las necesida
des que tiene el centro en la actualidad, 
"hacen falta recursos humanos a la im
plantación de la Formación Profesional". 
También apuntó la posibilidad de dividir 
el centro en dos institutos autónomos, ya 
que se prevé que para el próximo año se 
tengan en él mil alumnos matriculados. 

Por su parte, el alcalde Diego García
Abadillo habló de los recuerdos que tie
ne del Instituto, desde compañeros a pro
fesores, así como del escaso número de 
matriculados en su época de estudiante, 
"eran tiempos en los que no todos tenían 

sé Valverde, además de otras autorida
des como el delegado de la Junta en la 
provincia, Santiago Moreno, delegado 
provincial de Educación, José Fuentes, y 
otras autoridades. El presidente subió a 
las aulas y compartió unos minutos con 
los alumnos y profesores, interesándose 
por su quehacer en ese momento de hora 
lectiva. Varios alumnos le explicaron al
gunos experimentos químicos o curio
sos artilugios que demuestran el interés 
por la educación práctica y la inventiva 
de los chicos. Después descubrió una 
placa conmemorativa de este día de in
auguración oficial, ya que las nuevas El presidente escucha las reivindicaciones del director y del alcalde. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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acceso a los estudios". Resaltó Ja importancia que en la socie
dad de hoy tiene el poder contar con una buena formación. 
También aprovechó la oportunidad para realizar una petición 
al Gobierno de Castilla-La Mancha: "la educación en La Sola
na no está completa, ya que falta establecer en este Instituto los 
ciclos formativos; atrás quedaron los tiempos en los que la 
planificación del Ministerio de Educación y Cultura olvidó 
completamente a La Solana, al ser la única población junto a 
Campo de Criptana de poblaciones mayores de diez mil habi
tantes que se quedaron excluidas del mapa de la Formación 
Profesional". Exigió que llegue en el curso 2002-2003. 

Cerró las intervenciones José Bono, quien habló del esfuerzo 
que realizan los profesionales de la educación en la región, 
tanto los docentes como el personal no docente, resaltando los 
logros conseguidos en el primer año de la gestión de la educa- Visitando las aulas y charlando con los alumnos. 
ción por el Gobierno que preside. Recordó una reciente visita ,...........,,,,.......--....,....,. 
realizada a la India y las dificultades que se tienen en aquel 
país para poder acceder a la educación viviendo en unas 
condiciones de miseria absoluta, al pertenecer a una de las 
castas denominadas los intocables, donde a través de Vicente 
Ferrer se está realizando una labor educativa y humanitaria 
contrastando con todo lo que se tiene en nuestra tierra, "esos 
niños son radicalmente iguales a los nuestros y sin embargo su 
situación es totalmente distinta; por eso me gustaría que salie
rais de aquí con una formación académica pero también en 
valores". 

Finalmente, el presidente se hizo eco por fin de la petición 
del director y del alcalde de Formación Profesional, "será algo 
que llevaremos a cabo, porque la educación en Castilla-La 
Mancha deseamos que sea absolutamente prioritaria". Momento en el que descubre la placa conmemorativa. 

Las nuevas instalaciones 
Las obras de ampliación del Instituto "Modesto Navarro" se 

han realizado en tres etapas. En primer lugar se levantó un 
pabellón de tres plantas que alberga cuatro aulas polivalentes 
de bachillerato, aulas de tecnología, dibujo e informática y tres 
laboratorios. Se ha completado la planta baja de un aulario 
construido previamente. Posteriormente se construyó otro edi
ficio de dos plantas que acoge el área administrativa y de 
seminarios, amén de cuatro aulas para ESO. La última fase 
llevó a cabo la construcción de un gimnasio y el cerramiento 
de los espacios exteriores de los dos centros. Antes del traspa
so de competencias ya se había ejecutado una fase previa que 
consistió en la construcción de un edificio en el antiguo campo 
de fútbol, dotado de doce aulas y cuya inversión alcanzó los 83 
millones de pesetas. La cantidad total invertida en las amplia-
ciones al margen del edificio original se eleva a 273 millones. Ampliación aún en obras. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOlERA 
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Gaceta AGRICULTURA 
La Cooperativa Santa Catalina estuvo presente 

,I' 

FENAVIN, un éxito sin discusión 

Las máximas autoridades brindaron y departieron en el stand de la cooperativa Santa Catalina en la inauguración de Fenavín. 

. Paulino Sánchez ------

Todos los sectores coinciden en el acier
to de la celebración de la Feria Nacional 
del Vino (Fenavín), celebrada en Ciudad 
Real y en la que estuvo presente la Coo
perativa Santa Catalina con stand pro
pio, al igual que otra serie de bodegas de 
la provincia, región y de toda España. 
Todos, sin excepción, coincidieron en lo 
necesario de contar con una feria de es
tas características. 

El presidente de la Diputación de Ciu
dad Real, el solanero Nemesio de Lara, 
destacó la presencia de todos los secto
res relacionados con el negocio del vino, 
así como la elevada cantidad de expo
sitores que ya han anunciado su presen
cia en la próxima feria, y que tendrá 

lugar dentro de dos años. El político so
lanero realizó una parada no prevista en 
el protocolo en la jornada inaugural en 
compañía del Ministro de Agricultura, 
Arias Cañete, y del presidente de Casti
lla-La Mancha, José Bono, en el stand 
de la cooperativa solanera; "aunque no 
estaba en el protocolo, nos acercamos al 
stand atendiendo a mi petición para 
conocer los productos de mi pue
blo". 

Por su pai1e, el presidente de la Coope
rativa Santa Catalina, Gregario Martín
Zarco, se mostró muy satisfecho con la 
visita de las autoridades y declaró que 
"disfrutamos con la deferencia que tu
vieron con nosotros, pasando al stand y 
probando nuestros productos, por lo que 
fueron para nosotros unos momentos 

AMFAR estrena nueva directiva 
El 4 de mayo quedó constituida la nueva Junta Directiva local de la Asociación de 

Mujeres y Familias de Ámbito Rural (AMFAR), en un acto celebrado en el auditorio 
del Don Diego que contó con la presencia del Subdelegado del Gobierno en Ciudad 
Real, Jaime Lobo, así como de la presidenta nacional de esta ásociación, Lola 
Merino, además de la presidenta saliente, Vicenta Araque. 

La nueva Junta Directiva está encabezada por la presidenta María Dolores Manza
no, como vicepresidenta María Josefa Díaz-Cano Sánchez, secretaria Encarnación 
Chacón, tesorera Amparo Ocaña y como vocales Tere Prieto, Juana Arroyo, Vicenta 
López y Amalia Briones. En el transcurso del acto la nueva presidenta se ofreció a las 
asociadas y a todas las mujeres de la localidad, al mismo tiempo que pidió la 
colaboración de todas las instituciones, "el deseo de la nueva Junta es el de ofrecer 
todo tipo de actividades que sean demandadas por nuestras socias". 
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muy importantes de poder contar con 
esa visita". 

Una feria para aplaudir 

Para Martín-Zarco "hay que aplaudir la 
idea de haber creado Fenavín, porque 
nos va a dar mucho prestigio y entre 
todos debemos consolidarla". Sobre la 
presencia de la cooperativa solanera in
dicó que "hemos presentado vinos de 
denominación de origen, como son los 
de año Los Galanes, vinos de crianza y de 
reserva, vinos de la tierra de Castilla como 
el Campechano y por otro lado el vino de 
mesa El Lobillo, así como dos nuevos 
productos que presentábamos en la feria 
como son el mosto y la sangría, muy inte
resantes a la hora de comercializar". 

El subdelegado, Jaime Lobo, asistió al 
acto. 

\ 
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Bodegas y marcas solaneras en el libro de 

la O.O. La Mancha 
Diversas bodegas y marcas solaneras 

de la localidad figuran en el libro "Nues
tra bodega" que ha editado la Denomi
nación de Origen Vino de La Mancha. 
La Cooperativa Santa Catalina con sus 
marcas Los Galanes, así como Manuel 
Alhambra Maroto con la marca Viña 

Montejo, Bodegas Alhambra Santos con 
su Señorío de Don Diego, y Bodegas 
Romero de Ávila Salcedo con su marca 
Moniquito, pueden encontrarse dentro 
del referido libro, así como una serie de 
datos de elaboración, año de fundación 
de las bodegas y capacidad de las mis-
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COAG-IR rechaza una propuesta 
ministerial que limita los rendimientos 

Aurelio Maroto ---
COAG-Iniciativa Rural re

chaza de plano la posibili
dad de que se imponga un 
sistema de cupo al rendi
miento máximo por hectá
rea cultivada a determinados 
tipos de vino, según propues
ta no oficial del Ministerio 
de Agricultura. El técnico, 
Manuel Sánchez, expresó su 
oposición a lo que considera 
"un análisis simplista de fi- Una asamblea de COAG-IR. 

jar un rendimiento máximo y no tener 
derecho a ninguna ayuda". 

Sánchez acudió a una asamblea de este 
sindicato agrícola celebrada en el edifi-

Aunque matizó que este sindicato no 
está en contra de un control de la pro
ducción, cree que primero hay que hacer 
cumplir la legalidad en materia de plan-

cio de usos múltiples de La Solana. Re- taciones. 
cordó que COAG-IR ya se opuso en su A la asamblea también acudió el res-
día a la reforma del vino y considera que ponsable de la organización en el tema 
"la faena ya nos la hicieron cuando se del agua, José María Oñate, que habló 
desmantelaron los mecanismos de fron- de los pozos. Defendió la regularización 
tera haciendo más fácil la entrada de de los regadíos y la apertura de po'zos, 
vinos de terceros países a Europa y me- pero partiendo de la necesidad de 
nos ayudas para exportar el nuestro". regar. 
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mas. Por otro lado, la marca Señorío 
Casa Don Diego Crianza 1998 obtuvo el 
29 de mayo un premio dentro de los 100 
mejores vino de España en opinión de 
Radio Turismo, en un acto celebra
do en el Scala Meliá Castilla de Ma
drid. 

MONIQUITO 

~ LA MANCHA 
OENOMIHACfON DE ORIGEN 

EL.ABORAOO V EMBOTilLAOO POR: 

'.Boáegas !!(anuro tÚ .91.vifaSafctá.o, S. , 

12% Vol. LA ~9~NA lSd 

Nueva directiva de 
UPA 

Desde el 
15 de febre
ro la Unión 
de Peque
ños Agri
cultores de 
La Solana 
(UPA) 
cuenta con 
nueva Jun-

ta Directi- Alfonso Serrano. 
va. 

En esa fecha fue elegido secreta
rio general Alfonso Serrano, secre
tario de Organización y Adminis
tración José Antonio Martínez, se
cretario de Acción Sindical Juan 
Pedro Alhambra, y como secreta
rios ejecutivos Carmen Moreno y 
León Ruiz-Peinado. 

UPA tiene su sede en el edificio 
de usos múltiples y la abre al públi
co de lunes a viernes a las 8 de la 
tarde, además de los miércoles de 
11 a 13 por las mañanas. 
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G~ceta REPORTAJE 
Más de 200 inmigrantes extranjeros se han asentado en La Solana 

Inmigración: no hay marcha atrás 
GACETA ha indagado en la situación laboral de estos "ilegales" y las perspectivas de 

futuro que tienen por delante 

La población inmigrante se ha estabilizado en La Solana en torno al número de doscientos. 

Aurelio Maroto -------

La inmigración es un fenómeno sin 
vuelta atrás. La llegada masiva de ex
tranjeros a nuestra localidad parece 
imparable y a la vez inevitable. La bús
queda legítima de una mejor calidad de 
vida se une a la necesidad de mano de 
obra en ciertos trabajos que los autóc
tonos ya.no queremos realizar. Por eso, 
se produce una extraña simbiosis que 
pugna entre el recelo por las consecuen
cias de una pequeña invasión de 
indocumentados y la satisfacción por 
haber encontrado de la noche a la maña
na operarios para muchos negocios, que 
además han resultado ser excelentes en 
el rendimiento profesional y también en 
el trato humano. 

El sacerdote Julián Martín bien puede 
considerarse como el abanderado de sus 
causas. Comprometido ilegalmente en la 
defensa de los derechos de los inmi
grantes, tiene claro que se ha llegado a 
una situación sin retomo, "ya no hay 

marcha atrás; seguirán llegando in
migrantes". En La Solana se han estabi
lizado entre 200/220 extranjeros, y otros 
150 van moviéndose según la época y la 
cosecha en cuestión. La población 
inmigrantes es, en todo caso, muy volá
til. El mes de mayo ha sido el más bajo 
en número. A partir de ahora, la cifra 
volverá a aumentar hasta alcanzar un 
nuevo tope en la vendimia. 

Mayoría de agricultores 

Prácticamente el 95% están emplea
dos, y se van quedando cuando encuen
tran trabajo estable. De esos más de 200 
que han conseguido asentarse en nuestra 
localidad, 7 de cada 10 trabajan en la 
agricultura, el resto lo hacen en tareas de 
servicio doméstico, hostelería, construc
ción e incluso hay conductores o carpin
teros. Otra cosa son las condiciones de 
trabajo y los sueldos que perciben. Ju
lián Martín asegura que "La Solana es 
un pueblo muy trabajador, aquí se traba-
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ja mucho y esa exigencia se aplica a los 
inmigrantes". Es decir, el patrono exige 
lo que se exige a sí mismo. Hasta ahí, 
bien. El problema llega cuando la jorna
da laboral sube en horas y el jornal gana
do no. El sueldo medio diario se sitúa 
entre las 6.000 y las 7.000 pts, de lunes a 
sábado. Un inmigrante puede estar ga
nando ahora mismo una media de 
140.000 pts mensuales. Teniendo en 
cuenta las circunstancias, no es mal suel
do. Ahora bien, pocos españoles estarían 
dispuestos a trabajar diez horas o más en 
el campo por ese salario, máxime sin las 
coberturas legales de cualquier español, 
puesto que todos son ilegales. 

Algún garbanzo negro 

Julián Martín asegura que muchos agri
cultores o empresarios solaneras inten
tan ser justos con los inmigrantes que 
incluyen en sus negocios, algunos inclu
so les ofrecen todo tipo de facilidades 
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para que se asienten e integren en la 
sociedad local. Es más, cree que la gente 
solanera es realmente desprendida y so
lidaria en líneas generales. Algunos in
cluso tienen un seguro personal de la 
empresa. Pero hay de todo, "existe una 
minoría que los están sobreexplotando: 
Una gran finca paga 120.000 pts al mes 
por trabajar de 6 de la mañana a 8 de la 
tarde, es decir, 14 horas con sólo dos de 
descanso. Son sitios donde existe mucha 
movilidad de trabajadores y se ven pre
sionados con fáciles amenazas de echar
los de la explotación ya que hay otros 
muchos que están esperando para ocu
par su puesto". 

Muchas mujeres han ido a parar al gran 
y controvertido sector femenino: la con
fección. Julián Martín afirma que "las 
inmigrantes están muy bien considera
das en las fábricas de costura, aunque 
conocemos algún caso de salarios de 
2.000 pts al día". El sacerdote solanera 
va más allá en los ejemplos. "Un pastor 
está cobrando 110.000 pts por trabajar 
14 ó 15 horas los siete días de la sema
na". Resulta evidente que algunos se 
aprovechan de la situación y absoluta 
indefensión de los inmigrantes "sin pa
peles". 

Desde Cáritas y la asociación "Mancha 
Acoge" se está haciendo una labor real
mente importante por servir de primer 
soporte o auxilio hacia aquel 
inmigrante que ha dejado 
atrás su tierra y su familia y 
llega con los puesto. Por eso 
se ha creado una bolsa de tra
bajo. Los empresarios ya sa
ben dónde tienen que acudir 
cuando necesitan inmigrantes 
extranjeros. "Los empresarios 
nos ven como mediadores la
borales y los inmigrantes 
como defensores de su digni
dad" -declara Julián Martín-. 

En estos momentos, los 
inmigrantes extranjeros son 
como una gran familia que se 
une ante la adversidad. Es ló
gico. Sin embargo, ya se ven 
los primeros casos de inde
pendencia. Y es que algunos 
se van asentando, buscan 
casa, traen a su familia y em
piezan a huir de esa especie 
de gueto psicológico que les 
une. Una vez lograda la integración so-

cial, quieren el agrupamiento familiar. 

No estábamos preparados 
Nadie duda que la avalancha de 

inmigrantes nos ha cogido por sorpresa. 
Nuestro sistema legal no estaba prepara
do y se ha visto completamente desbor
dado. Con la ley en la mano, los ilegales 
que trabajan pueden ser expulsados ma
ñana mismo y los empresarios que los 
sustentan llevados a la cárcel. Así de 
crudo y así de claro. Pero todos sabemos 
que eso no va a ocurrir. ¿Quién le quita 
el cascabel al gato? La Inspección de 
Trabajo conoce la situación como cual
quier hijo de vecino, pero no intervendrá 
mientras no exista motivo, por ejemplo 
esclavitud. Si no, que se lo pregunten al 
dueño de la empresa "Doñana 2000" de 
Huelva. 

España no estaba preparada para esto. 
Y eso que nuestra recepción de inmi
grantes es ridícula en comparación con 
el flujo a otros países de nuestro entor
no. Los datos dicen que el 2 por ciento 
de la población española actual es inmi
grante, cuando en Francia o Italia alcan
zan el 12 y hasta el 14 por ciento. O sea, 
somos novatos en esto. Julián Martín 
cree que "los primeros en llegar serán 
los favorecidos por la nueva Ley de In
migración, pero luego vendrán otros, y 
otros". Es aquí donde se mostró crítico 

con la actual Ley de Extranjería, "le falta 
humanidad y corazón". 

Compromiso municipal 
A nivel municipal, el Ayuntamiento de 

La Solana también se ha visto desborda
do, como todos. Pero es ahora cuando ha 
empezado a involucrarse. El alcalde, 
Diego García-Abadillo, participó en per
sona en las últimas jornadas arciprestales 
sobre el fenómeno de la inmigración lo
cal. Y fue rotundo: "Debemos acogerlos 
como queríamos que acogieran a los 
nuestros cuando se iban a Alemania hace 
cuarenta años". El primer edil habló de 
"defender sus derechos". Una primera 
medida ha sido permitir el empadrona
miento a todos. Reveló que "en septiem
bre pasado teníamos 12 inmigrantes em
padronados, ahora hay más de 180". 

En cualquier caso, no debemos ser 
egoístas con la llegada de inmigrantes 
extranjeros. Muchos empresarios han 
encontrado en ellos un filón sensacional 
por múltiples razones . Además, su con
ducta es irreprochable. Han llegado sin 
hacer ruido, y siguen sin hacer ruido. No 
se conoce ningún caso de disturbio, al
tercado o desorden que hayan creado o 
en el que hayan estado implicados. Son 
gente corriente, eso sí, ansiosos de de
jarse querer. Su único delito ha sido na
cer en un país más pobre que el nuestro. 

~ . ~ 
La emisora de Radio Horizonte ha tratado en varias ocasiones el tema de los 
inmigrantes. 
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Gacctalx JOIJNADAS DE HISTORIA 

La Semana Santa, protagonista 
Del 30 de abril al 6 de mayo se celebra

ron las X Jornadas de Historia Local, 
que organizadas por el Área de Cultura 
tuvieron como protagonista principal a 
la Semana Santa, a través de una confe
rencia dedicada a las procesiones y co
fradías solaneras y también una exposi
ción denominada "La Semana Santa en 
imágenes". 

Las Jornadas fueron inauguradas con 
una conferencia en el auditorio del Cen
tro Cultural Don Diego a cargo del Cro
nista Oficial de la Villa, Paulino Sánchez. 
En la misma, el historiador solanero re
pasó datos de las diferentes cofradías y 
procesiones de la localidad a lo largo de 
los siglos, recordando fechas de funda
ción, avatares que han sufrido a lo largo 
de su vida, con momentos de mayor o 

menor esplendor, Y el auge actual de Excursionistas en la visita al Monasterio de Uclés. 
todas ellas. 

Acto seguido fue inaugurada la exposi
ción denominada "La Semana Santa en 
imágenes''. Una muestra en la que se 
recopilaron fotos de distintas épocas de 
las cofradías, así como estandartes, túni
cas, hachones, insignias y otros distinti
vos de la Santa Vera Cruz y Virgen de la 
Esperanza, Jesús Rescatado, Virgen de 
las Angustias y Santo Sepulcro y Sole
dad de la Virgen, además de multitud de 
carteles y revistas anunciadoras de la 
Semana de Pasión solanera, en dos salas 
del centro cultural. 

El segundo día de las Jornadas contó 
con la intervención del arquitecto técni
co y máster en restauración Luis Fran-

cisco Cercós, quien ofrecía un interesan
te conferencia sobre las técnicas emplea
das en la restauración de la iglesia 
parroquial de Santa Catalina. Una diser
tación perfectamente documentada como 
miembro que es del equipo restaurador 
del templo. Al mismo tiempo de ofrecer 
las explicaciones verbales, complemen
tó la conferencia con numerosas imáge
nes en diapositivas, tanto de las técnicas 
empleadas en otras restauraciones a ni
vel europeo, como de las obras realiza
das en el templo solanero. 

Otro de los días de las Jornadas estuvo 
dedi-cado a la visita que realizaron a la 
exposición alumnos de los centros edu-

cativos de la localidad, junto a los que se 
realizó una visita explicativa. Fue de nue
vo el Cronista de la Villa, Paulino 
Sánchez, el encargado de ofrecer nume
rosos detalles de todos los elementos 
que componían la exposición. 

Los alumnos mostraron interés a tenor 
del número y contenido de las preguntas 
que hicieron durante la visita guiada. 

Las Jornadas se cerraron con el viaje 
realizado el 4 de mayo al Monasterio de 
Uclés, en la provincia de Cuenca, que 
llegó a ser sede del Maestrazgo de la 
Orden Militar de Santiago, que en la 
Edad Media reconquistó La Solana, exac
tamente en los años finales del siglo XII. 

Un momento de la conferencia de Paulino Sánchez. El publico visita la exposición. 
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CULTURA 
Dos premiados 

11 Certamen "Paisaje Manchego y Poesía" 
Convocado por el grupo Pan de Trigo y el profesor de ecología José 

María Rey Benayas, se entregaron el 21 de abril los premios a los 
ganadores de este certamen que trata de exaltar nuestra tierra. El acto 
se celebró en el auditorio del Don Diego donde recitaron los ganado
res: Natividad Cepeda, de Tomelloso, por su poema "Nostalgia del 
recuerdo", y Manuel Mejía, de Ciudad Real, por "Al borde del 
otoño". A ambos se les entregaron las placas de cerámica del premio. 

Revista de Pan de Trigo 
En el mismo acto fue presentado el número 40 de la revista Pan de 

Trigo, que cuenta con dibujos de Jesús del Rey así como diferentes 
colaboraciones. Intervinieron los poetas del grupo y de la sección 
musical que interpretó cuatro canciones. Natividad Cepeda recogiendo su galardón. 

Ganó Manuel Taboada 

1 Certamen de Recitadores 
En la noche del 24 de abril tuvo lugar en el patio del Don Diego el I 

Certamen de recitadores de texto, organizado por el Área de Cultura. Un 
total de veinte personas , de La Solana y de otros lugares de la provincia, 
recitaron textos de poetas y escritores de diferentes épocas, recibiendo 
finalmente un detalle de forja por su participación. El jurado coincidió 
en otorgar la mención especial al ciudarrealeño Miguel Taboada, quien 
recitó textos de Pablo Neruda y de Luis Rosales. 

300 personas leyeron 
"El Quijote" 

Desde las 11 de la mañana a las 8.30 de 
la tarde del 24 de abril, unas 300 perso
nas participaron en la lectura de "El Qui
jote", que tradicionalmente se celebra en 
el patio del Centro Cultural Don Diego 
con motivo del día del libro. La directora 
de la Biblioteca Municipal, Ramona Se
rrano, se mostró satisfecha. Leyeron des
de el alcalde y concejales, pasando por 
los centro educativos, así como personas 
a título individual. 

Ropa vieja en "Subida 
en la montaña" 

Un monólo
go a cargo de 
la actriz y au
tora de la obra 
"Subida en la 
montaña" se 
representó en 
el auditorio de 
la Casa de 
Cultura en la 
noche del 4 de 
mayo. Pepa 
Díaz Meco dio 
vida a diferen
tes personajes 
a través de ropa usada, acumulada 
en una montaña al estilo de los anti
guos traperos. Un monólogo teatral, 
que cuenta sus propias historias per
sonales y que mantuvo la atención 
de los espectadores que vieron la 
representación. 
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Isabel del Rey, premiada en 
Pedro Muñoz 

La poeta Isabel del Rey recibió el 29 de 
abril el primer premio de poesía de la 
VIII edición del certamen del Mayo Man
chego de Pedro Muñoz con su poema 
"El eco jubiloso de aquel tiempo''. El 
acto de entrega se celebró en el Teatro 
Cine Municipal y contó con la interven
ción en la segunda parte del mismo de la 
Agrupación Folklórica "Rosa del Aza
frán. 

Especial de "El Parterre" 
Un nuevo número de la revista "El Par

terre", que edita el C. P. Romero Peña, 
ha visto la luz. En este caso se trata de un 
especial dedicado a recopilar los cuentos 
colectivos realizados por los alumnos de 
los diferentes ciclos con motivo de la II 
Semana del Libro celebrada el pasado 
mes de abril. A lo largo de veinte pági
nas se presentan esos cuentos, elabora
dos por alumnos de primero a sexto. 
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Gaceta Cultura 
··-----~--

El Cronista de la Villa cuenta los casi 300 años de la Cofradía 

Paulino Sánchez ''rescata'' la historia de 
Jesús ''el del Convento'' 

Aurelio MarotO-------

El libro "Cofradía de Jesús Rescata
do", escrito por el Cronista Oficial de la 
Villa, Paulino Sánchez Delgado, y edita
do por la propia hermandad trinitaria a 
través de Ediciones Soubriet, es un ex
tenso trabajo de investigación histórica 
que resume los casi trescientos años de 
vida de la Cofradía de la Esclavitud de 
Nuestro Padre Jesús Rescatado en La 
Solana. El acto de presentación, celebra
do el sábado doce de mayo, estuvo presi
dido por la emoción, especialmente del 
presidente de la cofradía, Manuel Delga
do Flores, y del propio autor, cofrade 
desde muy niño. 

Manuel Delgado se emocionó a la hora 
de hablar, "gracias a Paulino por su tra
bajo desinteresado, a los cofrades, a las 
directivas, al párroco y a todos los que 
ya no están entre nosotros". 

El sacerdote de la cofradía, Esteban 
Molina, reivindicó la labor de una cofra
día "cuyo objetivo es la fe y una clara 
misión pastoral". Por último, Paulino 

Sánchez declaró que "este libro es una 
recopilación sencilla de la vida de la 
cofradía y de los cofrades que la han 
hecho posible". Recordó los avatares de 
la cofradía, "que no minaron la gran de
voción hacia Jesús Rescatado o Jesús 'el 
del Convento. Dijo que "ni guerras, ni 
desammtizaciones, ni plagas han acaba
do con ese amor que alcanza su máxima 
dimensión a las cinco solares de cada 
Viernes Santo". También se emocionó 

La Orquesta Clásica de Guadalajara actuó en San 
Sehastián 

Un total de 16 
músicos de la Or
questa Clásica de 
Guadalajara ac
tuaron en la Igle
sia de San Se
bastián en la no
che del 12 de 
mayo, en concier
to organizado por 
el Área de Cultu
ra. Un total de 9 
violinistas, 3 vio
las, 2 chelos y 1 

contrabajo, bajo la dirección de José María Barquín, ofrecieron obras de autores 
como Mozart, O. Rieding, S. Holts, S. Joplin, Strauss y Bizet. La orquesta la 
forman profesores y alumnos del Conservatorio de Guadalajara y se formó hace 
dos años. 
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cuando se refirió a su propio pasado, "en 
estas calles hice mis primeros juegos in
fantiles , en la escuela de Don Severino 
Fresno aprendí las primeras letras y con
servo la imagen de la huerta del Conven
to de los Trinitarios, donde faenaron mis 
antepasados". 

Los libros se venden al precio de mil 
pesetas y Paulino Sánchez ha cedido sus 
derechos económicos de autor a la cofra
día. 

Concierto de piano con poco 
público 

Sólo 10 personas acudieron el 30 de 
mayo al concierto de piano que ofreció 
en la Casa de Cultura la joven Isabel 
María Femández, con piezas de Albéniz, 
Ravel y Brahms. Una audición prepara
toria del examen que con esas mismas 
obras realizaría posteriormente, sin que 
contara con el calor del público en su 
actuación. 
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Cultura 

Con un presupuesto de 18 millones 

La XVIII Semana de la Zarzuela contará 
con dos representaciones y dos recitales 

Aurelio Maroto -------

La XVIII Semana de la Zarzuela, 
que se celebrará del 29 de junio al 8 de 
julio, arranca con un presupuesto de 
18 millones de pesetas, contará con 
dos representaciones y dos recitales 
líricos en el Auditorio Plaza de Toros, 
lugar en el que también se escuchará 
"El conciertazo" de Fernando Ar
genta. Destaca el estreno de "La 
verbena de la paloma" a cargo de la 
compañía lírica local, sexta obra que 
incluye en su repertorio. La compañía 
profesional "Ases de la Zarzuela", 

que acude por primera vez al evento, 
pondrá en escena "La leyenda del 
beso". La organización rendirá esta 
vez homenaje al octogenario barítono 
barcelonés Manuel Ausensi, al que 
dedicará un recital. La Semana 
concluirá el domingo 8 de julio con la 
representación callejera de "La rosa 
del azafrán". En la jornada inaugural 
recibirá la "Rosa de Oro" el escritor 
Antonio Gala, el periodista Tico 
Medina será "Juan Pedro Mayor'', la 
actriz Esperanza Roy "Ama Mayor", 
Luis Romero de Á vila "Sembrador 
del Año" y Andrés Peláez pregonero. 

PRODUCTOS ARTESANOS 

ELABORACIÓN PROPIA 

PASTELERÍA ARTESANA 

fP~g)~ 
JAVIER LEÓN SANTOS-OLMO 

31 

Doctor Ferrán, 16 (esquina Avda. Constitución) 

Teléfono 926 631 385 

13240 LA SOLANA ( C. Real) 
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Cultura 

Presentado el Carnet Joven Local 
El nuevo Carnet Joven Local era 

presentado el 15 de junio en un acto 
celebrado en la Casa del Niño, 
entregándose el premio de 40.000 
pesetas a la ganadora del concurso de 
logotipos, que ha sido María Prun 
Mateas Aparicio, de entre los 26 
trabajos presentados. 

María Dolores Moreno Arranes, y el 
alcalde Diego García-Abadillo , 
quienes ofrecieron diferentes datos 
sobre este carnet, del que podrán 
disfrutru· los jóvenes de entre 14 y 25 
años, hasta que cumplan los 26. 

que se ha 
editado, así 
como e n 
los comer
cios en los 
que figure 
en lugar vi
sible el lo
gotipo del 
carnet. 

En el transcurso de la presentación 
intervinieron la concejala de Juventud, 

Los usuarios podrán obtener des
cuentos y ventajas en los estable
cimientos particulares y servicios 
municipales que apru·ecen en la guía 

Trabajos de plástica de alumnos 
del Instituto 

Una muestra de trabajos realizados por los 
alumnos del Departamento de Educación Plás
tica y Visual del Instituto Modesto Navarro se 
pudieron contemplar en las tres salas del Don 
Diego del 25 de mayo al 9 de junio. Una gran 
variedad de trabajos de diseño, color y volu
men, realizados con papel, marionetas y dife
rentes técnicas, según declararon a GACETA 
los profesores Pilar Herrero y César Dégano. 
Los trabajos son algunos de los realizados a lo 
largo del curso siendo una selección de los 
elaborados. La muestra se viene realizando 
desde hace cuatro años y ha sido muy visitada. 

Intercambio infantil con la UP 
de Herencia 

Un intercambio infantil con niños de la Universidad Popular 
de Herencia tuvo lugar en mayo, primero en aquella localidad 
y el día 26 en La Solana. Los 22 niños herencianos visitaron la 
Plaza Mayor, Iglesia de Santa Catalina y realizaron diferentes 
actividades en tomo al libro en la Biblioteca Municipal con la 
directora Ramona Serrano, asistiendo a la representación de la 
obra de teatro infantil "El lobo Alberto'', así como otras en 
tomo al libro "El principito". 

Teatro de calle con "La Cabra" 
Con una mezcla de personajes reales y títe

res la compañía Espejo Negro llegaba a la 
Plaza Mayor en la noche del 10 de junio. Una 
escenificación en la que rememoraban la pre
sencia en las calles de los gitanos con los 
animales, representados por títeres y otra serie 
de personajes, desde bailarines a animales en 
una troupe de gitanos que ofrecen su espectá
culo a pie de calle, perfectamente personifica
dos por el grupo Espejo Negro que dirige 
Ángel Calvente, patrocinado por el Área de 
Cultura del Ayuntamiento y que durante 45 
minutos mantuvo la atención de pequeños y 
mayores que se dieron cita para contemplar 
esta modalidad de teatro que en pocas ocasio
nes se nos ofrece. 
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e uatro estrenos 
de la Banda 
Municipal 

Un total de cuatro estrenos 
presentó la Banda Municipal 
en el tradicional concierto del 
Corpus, celebrado el 17 de 
junio en la Casa de Cultura. 
"Un día en Viena", "Así ha
bló Zarathustra", "The Mi
ssion" y "Supertramp", se in
terpretaron por primera vez, 
además del pasodoble "Flo
res de España" y una selec
ción de la zarzuela "Katius
ka", ofreciendo el bis con la 
banda sonora de la película 
"Los siete magníficos", bajo 
la dirección de Ángel Sancho 
Moraga, quien pocos días an
tes había aprobado la plaza 
de director propietario de la 
Banda y Escuela Municipal 
de Música al cumplirse cien 
años de la fundación de la 
primera por su bisabuelo Án
gel Sancho Lucía. 
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El CF La Solana seguirá contando con la cantera, pero ... 

Aumentan los objetivos 
Aurelio Maroto -------

La cantera seguirá siendo santo y seña 
de la próxima temporada, aunque quizás 
menos. La marcha de algunos juveniles 
a equipos de mayor categoría se une al 
salto cualitativo de firmar más jugadores 
de fuera. Y es que el presidente, José 
Araque, utilizó por primera vez la pala
bra "ascenso" en la asamblea general de 
final de temporada a la hora de fijar 
objetivos para la próxima. El ascenso a 
tercera división ya no es, por tanto, Úna 
quimera, sino una meta. 

C. F. La Solana. 

El presidente, que confirmó su conti
nuidad a pesar de la espantada de la flor 
y nata de sus directivos, admitió que el 
resultado ha sido mejor del esperado, 
"muchos no daban un duro por este equi
po". Contrario a los dispendios econó
micos, no quiere dejarse llevar por la 
euforia, "la línea será la misma". Advir
tió que "habrá alguna baja y sólo dos 

fichajes". La defensa es la línea a refor
zar. La inmensa mayoría de la plantilla 
seguirá, salvo Ángel Izquierdo y Pedro 
Serrano, éste por una inoportuna lesión 

de .rodilla. Paco Fuentes, cuya continui
dad no ha sido discutida por nadie, em
pezará los entrenamientos del equipo el 
30 de julio. 

Economía saludable 
La situación económica del CF La Solana parece ir a la 

par con la deportiva. El balance presentado en la última 
asamblea general así lo demuestra. Los ingresos totales 
ascienden a 14.337.531 pts y los gastos se elevan a 
13.068.178 pts, lo que arroja un superávit de 1.269.353 
pts. Se trata de un cierre a todas luces bueno. Nunca antes 
en la historia reciente de la entidad amarilla acabó una liga 
con tal remanente en caja y sin deudas. 

En el capítulo de ingresos llaman la atención los escasos 
recursos típicos en taquillas (1,3 millones) y socios (1,4 
millones). Y es que, si nunca hubo un superávit mayor, 
tampoco antes hubo tan bajo número de socios, sólo 112. 
El trabajo intenso de la directiva se comprueba en los 
capítulos de rifas, fiestas, publicidad y gestión del bar con 
un montante total de 5,4 millones recaudados. En todo 
caso, las subvenciones oficiales han vuelto a ser el 
salvavidas principal, con un total de 5,5 millones, de los 
cuales 3,3 por cuenta municipal. 

Los gastos han repartido 7.538.000 pts para jugadores y 
cuerpo técnico. Una cantidad casi 3 millones inferior a la 
habitual en Tercera División. Federación, arbitrajes, 
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desplazamientos, material deportivo y otros gastos menores 
completan los 13 millones escasos de inversiones totales. 

Pocos directivos 

A pesar de la bonanza deportiva y económica, el mundo 
al revés. Apenas hay directivos. Cuatro piezas decisivas 
confirmaron que dejan la junta, caso del vicepresidente 
Juan Alfonso Izquierdo, el tesorero Bernardo Ruiz-Peinado, 
el secretario Luis Ángel López y el vocal Miguel Femández. 
José Araque lamentó su marcha pero les agradeció su 
trabajo, "son directivos de auténtica valía". Es curioso, 
muy curioso que sea ahora cuando no haya directivos, 
"hay equipo, hay futuro, hay dinero y hasta hay presidente, 
¿cómo se explica esto?" -dijo Araque-. 

La última asamblea, celebrada el pasado 3 de junio, 
estuvo poco concmTida, pero se habló más que nunca de 
fútbol, de futuro, y algunos socios parecieron dispuestos 
a ingresar en el club. 

Pocos dudan de la capacidad de José Araque para 
reconstituir una directiva fuerte . 
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La Solana juvenil 

Temporada de transición 
El CF La Solana juvenil finalizó una 

temporada de transición. El resultado 
deportivo es el peor de los últimos 7 
años, ya que el equipo terminó 9º con 24 
puntos en otros tantos partidos, lo que 
contrasta con las excelentes clasificacio
nes en los años anteriores, entre ellas los 
subcampeonatos del 98 y 2000. 

La extremada juventud de esta tempo
rada unida al trasvase de los mejores 
jugadores al primer equipo han ayudado 
a explicarlo. 

verdad, los tres ju
gadores más desta
cados: el central 
Ara-que, el centro
campista Víctor y 
el delantero Rafa 
Cortés, han pemrn
necido toda o gran 
parte de la tempo
rada con el primer 
equipo, donde han 
disfrutado de mu-

José Pedro, Ángel Izquierdo y Manolo analizaron la 
temporada en Radio Horizonte. 

El entrenador, Ángel Izquierdo, reco
noce que la plantilla, y él mismo, han 
pecado de inexperiencia, "la mayoría son 
cadetes y juveniles de primer año" . En 

chísimos partidos. Pero el joven técnico 
prefiere no poner excusas, "no importa 
la clasificación, es un orgullo que el pri
mer equipo se lleve a juveniles; además 

he tenido más de veinte jugadores muy 
jóvenes entrenando sin fallar; lo impor
tante es seguir formando jugadores y 
darles oportunidades". 

El filial notó la renovación 
La Solana "B" notó en exceso la renovación en su planti

lla respecto al año anterior y cuajó una temporada algo 
peor. El filial amarillo acabó en el puesto 11 º con 35 
puntos sobre quince equipos participantes. Una clasifica
ción inferior a la de la liga pasada en Segunda Autonómi
ca. El entrenador, Joaquín Araque, reconoce que "había 
menos calidad en la plantilla", con muchos jugadores 
jóvenes y menos experimentados. 

En todo caso, Joaquín defiende a muerte el papel del 
filial, "La Solana B tiene que seguir", y admite que es un 
trabajo sordo pe-ro muy importante como morada para 
jugadores que salen del juvenil' y no tienen sitio todavía en Una de las últimas alineaciones de La Solana B . 
la primera plantilla. 

Rafa Cortés ficha con el 
Atlético Madrid 

El juvenil Rafa Cortés ha sido 
fichado por el Atlético de Madrid. 
Después de varias pruebas en la 
capital de España, el joven 
canterano de 16 años, que tan mag
nífica temporada ha realizado con 
el C.F. La Solana, se incorporará al 
club rojiblanco la próxima tempo
rada. 

Por otra parte, el también juvenil 
Araque está probando con el 
Villarreal de Castellón. Tanto él 
como Víctor estuvieron en Toledo 
para su posible incorporación. Sin 

duda, la cantera de la Escuela de Fútbol y después del C.F. La 
Solana sigue siendo un vivero inagotable. 
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Araque, Trofeo "Julio Fernández" 
El juvenil de primer año, Araque, fue elegido jugador más 

regular de la temporada en el CF La Solana de 1 ª Autonómica. 
En el último partido de liga en casa recibió el IV Trofeo "Julio 
Fernández", que cada año patrocina el socio Miguel Sánchez 
Martínez. 
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Los viejos vestuarios de La Moheda, una reliquia del pasado 
La Moheda es uno de los campos de 

fútbol más coquetos de la provincia. Buen 
césped, buena iluminación, buen grade
río ... Sin embargo, es un campo antiguo 
que necesita algunas reformas. Los ves
tuarios centrales son una de esas remi-

niscencias del pasado. Datan del año 
1971 y su estructura está sencillamente 
obsoleta. Los vestuarios se han quedado 
viejos, en la dependencia del árbitro no 
cabe un alfiler, y no digamos nada de la 
cabina de prensa y acceso a la misma. 

Testigo de tardes gloriosas, el vetusto 
edificio necesita cuanto antes dormir el 
sueño de los justos. Cualquier reforma o 
parche es ya inútil. La Moheda, rejuvene
cida en muchos aspectos, aún tiene alguna 
"arruga" que pide a gritos ser eliminada. 

Madrugones de aúpa 
A las 2.30 de la madrugada llegó el primero a hacer cola. El 

objetivo era inscribir a un nieto en los cursillos de natación. El 
hombre se pasó más de 7 horas esperando hasta que se abrieron 
las oficinas del PMD. Llegaron más, a las 3, las 4, las 5 de la 
madrugada. Cuatro días después, ya sin prisas, aún sobraban 
más de cien plazas. ¿Realmente es para tanto? 
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La Peña Madridista La Solana se "bautizó" oficialmente con 
desplazamientos fuera de Madrid. Los días 21 y 22 de abril 
organizaron excursión a Zaragoza donde el Real Madrid ven
ció por 2-3 en La Romareda y donde tuvieron ocasión de 
dialogar con el máximo mandatario, el presidente Florentino 
Pérez. 

Mejoras en la iluminación de instalaciones 
El Ayuntamiento ha invertido últimamente más de 6 millones 

de pesetas en mejorar la iluminación y refrigeración de algunas 
instalaciones deportivas. Por fin ha sido iluminada la pista "2" 
de La Moheda, con cuatro báculos y un total de 12 focos de 
400 vatios de alogenuro metálico. También han sido reforza
das el resto de pistas, cuya iluminación era insuficiente. Por 
otra parte ha sido igualmente reforzada la luz artificial del 
pabellón "Sagrado Corazón" colocando 4 focos más de los ya 
existentes. El pabellón "Antonio Serrano" ha sido dotado con 
un sistema de refrigeración que evitará la condensación y 
mejorará la transpiración del aire tanto en invierno como en 
verano. Aún está pendiente la iluminación de los campos de 
fútbol de arena. Está previsto invertir 2 millones más para 
reforzar los focos actuales de los tres campos. 
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La Gaceta De ortiva 
La EMB entregó los 
diplomas de final de 

temporada 
Alrededor de 70 alumnos entre alevines, in

fantiles y cadetes despidieron oficialmente la 
temporada 2000-2001 de la Escuela Munici
pal de Baloncesto. Son más, aunque la inmen
sa mayoría acudieron a la clausura del curso 
celebrada el jueves 31 de mayo en el pabellón 
"Antonio Serrano''. Todos los equipos dispu
taron partidos contra la escuela de Campo de 
Criptana. En una ceremonia posterior, se en
tregaron diplomas a los chavales y las meda
llas a los mejores de una temporada fructífera Alumnos de la EMB La Solana. 
en la que se ha dado un impulso hacia arriba. 

CT La Moheda "B", un equipo de 
futuro 

· El equipo "B" 
de tenis del CT 
La Moheda ter
minó su tempo
rada en la segun
da división pro
vincial. Una pri
mera campaña 
de rodaje dada la 
poca experien
cia y gran juven
tud de los cha
vales del equipo. 
Pero han repre
sentado a La So-
lana dignamen

te y ya empieza a verse la calidad de los jóvenes tenistas 
locales. Juan Manuel, Ignacio y Antonio Manuel -en la foto
son tres ejemplos. 
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Nuestros jóvenes ciclistas 
El equipo ciclista de escuelas de la Peña Ciclista continúa su 

temporada. Nuestros jóvenes corredores compiten casi todos 
los fines de semana por diferentes pueblos de nuestra provin
cia. Entre ellos, participaron en el III Trofeo "Barrio de Fátima" 
celebrado el pasado 19 de mayo. Una carrera con más de 100 
inscritos en un circuito urbano inmejorable. No hubo ningún 
primer puesto de los nuestros, aunque intentaron dar buena 
imagen. 

Otro campeón de fútbol 
femenino 

El fútbol femenino sigue siendo noticia en La Solana. La 
cantera es cada vez mayor y más fructífera. Este año ha sido el 
equipo alevín el campeón provincial, emulando así a las del 
año pasado. Otro logro importante al que se une el 
subcampeonato de las infantiles. El trabajo de Ángel Izquierdo 
sigue dando resultados. El fútbol femenino, sin arraigo ni 
historia en nuestra localidad, ha irrumpido con fuerza y ya no 
resulta extraño ver a niñas y adolescentes solaneras jugando al 
"deporte rey" en competición. 
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Gaceta 1 La Gaceta Devortiv~ ' l 

Escuela de Fútbol, temporada de éxitos 
La Escuela Municipal de 

Fútbol ha cuajado una tem
porada excelente. Los resul
tados cantan. El equipo ca
dete ha sido el mejor ejem
plo al proclamarse campeón 
provincial, algo inédito hasta 
ahora. El entrenador, Roso, 
ha logrado sacar el máximo 
provecho a otra excelente 
hornada de futbolistas. Aho
ra el reto es jugar la exigente 
liga regional cadete con los 
mejores equipos de la región. 
El sábado 16 de junio reci
bieron un merecido homena
je en La Moheda, disputando 
un partido contra sus 
homónimos del Manzana- Equipo cadete de la E.M.F. 
res. 

Pero la EMF lo ha hecho igualmente 
bien en categorías más inferiores. El 
alevín también se proclamó campeón pro-

vincial del torneo "Alto Guadiana" or
ganizado por la Diputación, los infanti
les quedaron subcampeones y los benja-

COMrAñíA Dr sroUROS Dr D[([SOS 
J 

mines terceros. Sin duda, La Solana si
gue siendo vivero inagotable de 
fu~bolistas y jóvenes valores. 

'SERVl(IO.<PERMANENTE. 
¿Todavía no ha contratado su seguro.de Decesos? 

A partir de ahora, contrate su seguro en 
nuestra Agencia Afecta de La Solana 

C/ Cabellos, 6 Tfno.: 926 63 45 22 
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24 Horas 
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-FOTOS DE ANTANO 

El Corpus 
La instantánea está tomada en la Plaza Don Diego, entonces 

de José Antonio. La procesión del Corpus está llegando a su 
final y delante del palio podemos contemplar los niños de 
Primera Comunión. 

En la piscina 

De caza 
Con sus buenas cazadoras y las liebres en 

las manos, mientras que el niño se agarra al 
galgo, todos atentos al objetivo tras la caza 
en el Llanillo. 

Grupo de amigos Con la torre como testigo vemos una panorá
mica de la Piscina Parque. En el trampolín dos 
bañistas, uno de ellos es José Antonio Canales. 

Con sus chaquetas y pantalones cortos y largos, este grupo de amigos 
parecen cuadrarse ante la cámara, firmes sobre el empedrado. 
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Fotos de Antaño 

) 

Orquesta 
La técnica para los bailes era muy diferente de la actual. En 

los años cincuenta y sesenta los vatios de los altavoces no eran 
ni mucho menos atronadores como los actuales, pero quizás 
para la época eran ruidosos en demasía. 

Del Castillo 

En el río 
Cuando los ríos llevaban más agua que ahora, o 

simplemente llevaban, las cuadrillas de amigos se 
reunían en la riberas del Azuer y se fotografiaban 
entre juncos con el sol encima. 

Camareros 
Con sus chaquetas blancas, al estilo de entonces, un grupo de 

camareros se encuentra dispuesto a realizar sus faenas de 
servicio a los clientes. Por supuesto que el horario se prolonga
ba en la noche menos que en la actualidad. 

En Villamanrique 

Transcurría el año 1959 y los carros llegaban del Castillo. El carro 
va montado por Julián y Miguel López. Las mulas se llamaban 
"Generala" y "Catalana". 

Un grupo de solaneras se desplazó a Villamanrique 
para visitar al sacerdote D. Edistio Sancho, que había 
sido trasladado desde La Solana. En la foto los ve
mos en compañía del párroco D. Manuel Valls. 
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COLABORACIONES 
Esclavitud infantil, una 
realidad presente aún 

Allá por abril, nos escandalizaba la noticia de un barco 

desaparecido con 250 niños esclavos; imagino que a todos se 

nos hizo un nudo en la garganta e incluso alguno llegó a pensar 

que no era posible, pero desgraciadamente, en pleno siglo 

veintiuno, esto es solamente una gota de agua en el gran 

océano de la pobreza, que asola a ¡tres cuartas partes! del 

mundo y que mantiene a 400 millones de niños esclavizados. 

De vez en cuando nuestros medios de comunicación naciona

les nos sorprenden con este tipo de noticias, no sé si por 

denuncia, personalmente pienso que no, o simplemente porque 

hoy en día se especula hasta con la SOLIDARIDAD, en 

cualquier caso este juicio lo dejo a título personal de cada 

lector. 

Según un estudio de UNICEF, más de dos millones de niños 

son explotados actualmente en las calles de Paraguay, es decir, 

el 41 % de la población total del país. 

Entre 5.000 y 7.000 mujeres nepalíes llegan cada año a 

trabajar a los burdeles de algunas ciudades de la India, se 

calcula que existen sesenta millones de niños explotados, en su 

mayoría niñas que no han cumplido aún los doce años. 

Millones de niños trabajan de sol a sol en las grandes fábricas 

que nuestras empresas tienen en los países empobrecidos, 

pagados con sueldos míseros y beneficiando a todos nosotros, 

en los precios de nuestras camisetas, nuestros deportivos, nues

tros juguetes ... 

Y cómo no hacer una mención a los niños de la guerra, 

pequeños adultos que han aprendido antes a matar que a jugar 

y a los que sólo les queda esa forma de sobrevivir. 

Pero el problema también se da en España, un estudio facili

tado por el presidente del Comité de la UNICEF, Joaquín 

Jiménez, habla de 300.000 niños explotados en España. 

Con todo esto no pretendo alarmar a nadie, simplemente 

mostrar la realidad del mundo en el que nos ha tocado vivir y 

que cada cual se mire hacia dentro y asuma su parte de respon

sabilidad, porque si muchos están mal y unos pocos estamos 

bien, es lógico pensar que algo no funciona. 

No podemos quedarnos sin hacer nada ante noticias y hechos 

de este tipo, y hablo solamente de ayudas económicas, que sí 

que son necesarias, sino de poner nuestra voz por aquellos que 

no la tienen, desde donde estemos, en nuestros lugares de 

estudio y trabajo, en nuestros sindicatos, en nuestros partidos 

políticos, en cualquier lugar y momento, porque la lucha por 

una vida digna es cosa de todos y para todos. 

Grupo de Animación Misionera 
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Agradecimiento de un 
inmigrante 

Quiero dar las gracias a Dios y luego a este pueblo caritativo, 

acogedor, generoso y humanitario como es La Solana. 

También quiero agradecer en nombre de todos los inmigrantes, 

especialmente en el mío propio, ya que todas las personas no 

somos de España y procedemos de distintos lugares del mun

do, tendremos casi las mismas experiencias tan duras y doloro

sas como la que yo estoy viviendo, ya que es tan difícil y triste, 

tenemos que dejar a nuestros hijos, padres, hogar, nuestra 

patria, en definitiva nuestros años vividos. 

Pero qué podemos hacer al ver que nuestro país se están 

hundiendo en la pobreza y en la miseria, por culpa de los malos 

gobiernos corruptos que solo entran en el poder para llenarse 

sus bolsillos con el poco dinero que le queda al pueblo, el rico 

más rico y el pobre más pobre, esa es la razón por la que 

salimos a buscar trabajo para poder sobrevivir y dar un futuro 

mejor a nuestras familias. 

Por lo general, el suelo de todo inmigrante es llegar a los 

Estados Unidos, pero es muy difícil avanzar a ese país, y hay 

una nueva esperanza: España, un país desarrollado y con 

muchas fuentes de trabajo que necesita mano de obra y nos 

podemos ayudar mutuamente porque la mayoría de la gente 

venimos por poco tiempo hasta mejorar nuestra situación y 

poder regresar a nuestro país con la cara en alto de haber 

luchado y sobrevivido. 

Esa es la idea cuando se sale, pero al llegar aquí vimos una 

dura realidad y tenemos que ser fuertes y valientes para enfren

tar lo que venga, ya que se pasa muchos problemas y obstácu

los en otros lugares de España, pero ahora doy gracias a Dios 

por haberme traído a este pueblo donde sus gentes nos abren 

sus puertas y nos extienden sus manos dándonos fuerza para 

seguir luchando. 

Gracias a todos ustedes, al Ayuntamiento, las instituciones, 

la iglesia y al pueblo en general, por unirse junto a nosotros los 

inmigrantes con un solo objetivo: vivir dignamente. 

Gracias por el apoyo que nos brindan cuando más lo necesita

mos y esta es la razón por la que algunos cambiamos de idea de 

regresar por queremos traer a nuestra familia para empezar a 

vivir aquí, porque hay justicia, trabajo y Esperanza. 

GRACIAS AL PUEBLO GALÁN. 

Fany Raquel Guaita 

(Ecuador) 
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Colaboraciones 
Asociación Comunal San José Las Flores 

Chalatenango, El Salvador, C.A. 
Queridos amigos de La Solana: 

Reciban un saludo de la Directiva Co
munal de San José Las Flores, en el 
Departamento de Chalatenango. 

A través de esta carta les queremos 
agradecer sinceramente la ayuda que, 
gracias a la solidaridad de todos uste
des, hicieron llegar hasta nuestro país 
para apoyar a los damnificados por los 
terremotos del 13 de enero y 13 de fe
brero de este año. 

Desde nuestra Comunidad, que no ha 
sido casi afectada, hemos querido soli
darizarnos con el Municipio de Tecapán, 
en el Departamento de Usulután, en el 
que el 85% de las casas fueron botadas 
por el terremoto. 

Esta zona es cafetalera, y la mayoría de 
sus gentes vive aún según el antiguo 
sistema de colonato. Esto significa que 
trabajan en el cuidado y recogida del 
café por un sueldo miserable (20 colo
nes al día, lo que significa un total de 
8.000 pesetas al mes), y viven en casas 
ubicadas en el terreno propiedad de los 
hacendados, que les dan prestados mien
tras duren sus servicios. Estas casas son 
casi siempre construcciones precarias de 
madera y lámina, en las que no cuentan 
ni con los servicios mínimos de luz y 

agua. A menudo, los habitantes de estas 
zonas tienen que caminar hasta una hora 
para llegar a la fuente de agua más cer
cana, lo que se traduce en insalubridad y 
condiciones de vida indignas, ya que ade
más las comunicaciones son muy malas 
y los terrenos difíciles. 

Los terremotos ocurridos a principios 
de este año vinieron a agravar aún más la 
situación de esta gente, puesto que sus 
casas fueron destruidas y los dueños de 
las Haciendas, debido a una serie de años 
de malas cosechas, declinan su respon
sabilidad respecto del problema de vi
vienda de sus empleados, alegando que 
no producen lo suficiente como para que 
ellos se puedan permitir darles materia
les para reconstruir. A escasos metros 
del invierno, caracterizado por lluvias 
torrenciales, era especialmente urgente 
encontrar una solución a este problema. 

Ante esta situación, la Directiva Co
munal de San José Las Flores, con el 
apoyo de la Alcaldía, decidió comprar 
unos terrenos cafetaleros y gestionar un 
proyecto de reubicación para 120 fami
lias afectadas. Nuestro deseo, que ya se 
va concretando, es construir una nueva 
Colonia para estas personas, en la que 
puedan vivir, por primera vez en su vida, 

de una forma digna y justa. En ella, está 
prevista la construcción de una escuela, 
un dispensario de salud, una Casa Co
munal, una zona de recreo infantil, una 
cancha de fútbol, espacios verdes para 
disfrute de jóvenes, adultos y ancianos, 
etc. Además se prevé apoyo social y 
psicológico para ayudarles a formar una 
nueva Comunidad de forma armoniosa y 
solidaria. Todo esto está siendo posible 
gracias a la solidaridad de gente como 
ustedes, que de forma desinteresada co
labora con lo poquito que tiene para ayu
dar a gente que lo necesita porque tiene 
aún menos. Gracias a los muchos grani
tos de arena que estamos juntando, esta
mos logrando ofrecer una vida mejor a 
estas familias, con el deseo de que empie
cen a vivir de una forma más humana. 

Por todo ello, les agradecemos de todo 
corazón, con .la esperanza de que sien
tan la misma alegría que sentimos noso
tros al poder ofrecer una esperanza a 
los nuevos pobladores de esta Colonia, 
que es obra de todos.Quedamos a su 
disposición para lo que se les pudiera 
ofrecer.Se despide atentamente, con un 
abrazo fraterno. 

Celia Menjívar 
Presidenta de la Directiva Comunal 

El cáncer maligno del "hambre" 
Qué cosa más buena sería, para todos, y mucho más para las 

personas que la sufren, no hablar del hambre; sería buena señal 
de que no existe. Pero por desgracia cada día se habla más del 
tema, prueba y señal también de que aumenta, en nuestra 
sociedad, la cantidad de personas que la sufren.Por otra parte, 
se palpa en el ambiente y en la sociedad que la palabra "ham
bre" está ya muy usada, muy explotada y, yo diría, muy 
manipulada; suena ya a algo viejo, a algo que carece de valor, 
y, por tanto, a mucha gente la deja fría e indiferente. Esto 
indica que miramos y pensamos más en la palabra que lo 
expresa que en las personas que la sufren. 

Realidad del hambre en nuestra sociedad 
Hace ya algún tiempo, hablando con una persona joven me 

decía: "Hoy la mayoría de la gente muere a consecuencia de 
las llamadas 'tres Ces', es decir, de accidente de coche, de 
enfermedades cardiacas y de cáncer". Noté enseguida que esa 
persona no había pasado nunca hambre ni había visto morir de 
hambre a nadie. Yo le contesté: "A estas 'tres Ces' hay que 
añadir la 'H' de hambre".Ciertamente se pueden dar muchos 
datos y cifras auténticos y alarmantes sobre el hambre en el 
mundo, actualmente. Por ejemplo, sabemos que cada dos se
gundos muere un niño de hambre. Que cada año son muchos 
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los millones de personas que mueren de hambre y de sus 
consecuencias. Pero como decía anteriormente, las cifras nos 
dejan fríos y no nos dicen ya nada; por eso quiero fijarme más 
en las personas que la sufren.Durante los veinte años que he 
vivido, como misionero, en Sierra Leona, país del África 
Occidental, he sido testigo y he visto a muchas madres que han 
tenido que amamantar a sus hijos con sangre, porque ellas, 
también desnutridas, carecían de leche materna y, por supues
to, no tenían dinero para comprar biberones u otros alimentos. 
He visto y comprobado que muchos millones de personas 
africanas sólo pueden comer una vez al día, y a veces menos, y 
poca comida. He presenciado, todos los días, largas colas de 
gente que venían a la misión, para que los misioneros les 
diésemos algo para sobrevivir. Jamás se me olvidarán los 
muchos niños, raquíticos y esqueléticos, que he visto morir de 
hambre. Tampoco olvidaré a tantos enfermos de tuberculosis y 
de lepra, con los cuales traté, y también murieron de hambre. 
Cómo voy a olvidar a tantas personas que tuve que comprarles 
la mortaja y tuve que llevarlas a enterrar, muertas por el 
hambre. 

P. Domingo Jiménez García-Abadillo 
Misionero Javeriano 
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CARTAS AL DIRECTOR 
Sr. director de GACETA DE LA SOLANA: 

En primer lugar en nombre de la Junta Directiva de la Peña 
Madridista de La Solana agradecemos al Sr. Julián García
Cervigón M-Albo el detalle de felicitación al actual presidente 
de esta asociación, elegido democráticamente en la Asamblea 
General de socios por mayoría absoluta. Reconocemos que 
tras la contundente derrota sufrida por su candidatura el des
ánimo fuese total, pero recalcamos que su persona no se portó 
precisamente como una frase del Himno del Real Madrid, en el 
sentido de que "cuando pierden dan la mano". 

Como gran madridista, antiguo presidente y gran peñista 
aceptamos el consejo de trabajar por la peña y el socio que es 
en realidad lo que siempre se ha hecho desde la fundación de la 
misma, cada directivo en la función correspondiente, a dife
rencia de cuando usted ocupaba el cargo de presidente. Por 
aquellos entonces, su afán de protagonismo hacía imposible 
trabajar al resto de la junta directiva, ya que intentaba acaparar 
todos y cada uno de los puntos que en muchos casos ni siquiera 
comunicaba al resto de la junta. 

Tema de Semana Santa 
En primer lugar, quisiera felicitar a los presidentes de las 

Hermandades de Semana Santa. Estoy de acuerdo con todo lo 
que han dicho en los medios de comunicación. Las cosas no 
vienen por el aire sino desde los presidentes hasta los últimos 
colaboradores y colaboradoras, que también las .hay, y que 
están haciendo una magnífica labor. Con la entrega al trabajo 
incansable se ve el fruto. Este año en particular, las procesio
nes han llevado una organización admirable en los pasos, sin 
descuidar detalles en belleza y vistosidad. Estamos orgullosos 
de nuestra Semana Santa. Las imágenes llevan un gran enri
quecimiento en carrozas, faroles, mantos de vírgenes, itinera
rios; incluso la vestimenta de los hermanos de las cofradías ha 
mejorado muchísimo. En fin, qué les voy a decir que no sepan. 

Hablando de calles, diré que la del Convento y su entorno 
tiene algo especial. Cuando pasa la procesión el ambiente tiene 
un sentimiento de pasión y devoción en los corazones. Soy 
persona observadora, capto los detalles por muy pequeños que 
sean. En este caso es muy grande. Llevo muchos años viendo 
el mismo punto negro que seguro lo habrán visto más personas 
y tenía la esperanza de que este año no estuviera. Pero la cosa 
sigue igual, en la calle Carrera con vuelta a Convento, frente a 
Caja Castilla-La Mancha, hay un derribo que ha pasado a la 
posteridad y me desagrada que durante la procesión de Jesús el 
Viernes Santo se vea la dichosa pantalla que desluce la belleza 
y el encanto de las imágenes. Aquí hay un fallo. Presidentes, si 
quieren mejorar les pido que vean el vídeo, que es donde mejor 
se aprecia y comprobarán que tengo razón. Si el fallo está en 
las cámaras, por favor pónganse el año que viene unos metros 
más abajo, así no se vería el edificio hundido. Espero que así 
sea. 

Manuela López Jaime 
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Puntualizando el apartado referente al Torneo de la Amistad 
entre las otras peñas, recordarle que todo salió a la perfección a 
pesar de que por circunstancias personales y profesionales no 
pudiese estar la Junta Directiva al completo. Usted, como gran 
peñista que se considera, si creyó conveniente que la aporta
ción de nuestra peña era escasa, sepa que tiene todos los 
derechos como socio a colaborar por y para esta asociación. 

Para finalizar le pedimos que se olvide de los más que 
posibles problemas personales que pueda haber tenido en algu
na circunstancia con algún miembro de la actual junta directi
va, y que desde tu posición de socio veles por la buena marcha 
de esta peña, aportando los proyectos futuribles que en su día 
insinuaste a un miembro de la junta, argumentando que serían 
proyectos solamente realizables cuando usted fuese el presi
dente. 

Ya por último le lanzamos una pregunta que una gran mayo
ría se pregunta insistentemente: "¿Por qué en todas y cada una 
de las asociaciones a las que usted ha pertenecido ha salido por 
la puerta pequeña?". 

¡Hala Madrid! 
Junta Directiva de la Peña Madridista La Solana 

Estimado director: 
En primer lugar quiero hacer patente mi agradecimiento por 

el envío de la revista a los solaneras que estamos fuera de 

nuestro pueblo, como es mi caso. Gracias también porque 

puntualmente recibo GACETA, lo que me causa alegría y me 

mantiene en contacto con las "cosas" y actualidad de mi 

pueblo y mis gentes. 

Este agradecimiento es de justicia en la persona del concejal 

Alfonso Castaño, que tan celosamente y generosamente fue 

quien tomó la iniciativa de enviarme GACETA y me consta 

que a varios solaneras más se la remiten. 

Les animo en esta hermosa tarea de potenciar la convivencia 

por encima de las ideas políticas y creencias legítimas por 

conseguir lo mejor para sus paisanos. 

Por si sirve de algo, sobre todo a la juventud, les animo a que 

mantengan en sus vidas un talante que creo que a los solaneras 

salidos de nuestro pueblo por distintas razones y que hoy nos 

encontramos afincados en otras ciudades nos distingue: traba

jadores, íntegros y formales. 

Estos valores los aprendí en las escuelas del Convento hace 

ya más de cincuenta años de labios y ejemplo de D. Manuel 

García Cervigón, como decÍamos entonces, nuestro maestro. 

Hoy tengo siete hijos y aunque no han nacido en La Solana, 

todos se sienten solaneras y les gustan sus fiestas, sus gentes, 

los nuégados, las gachas, la pipirrana y, cómo no, la Virgen de 

Peñarroya. 

Pedro José Rodríguez-Rabadán Ruiz-Peinado 

Madrid 
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.. . que una 

_,0 le ofrece mucho más 

que un tradicional seguro de decesos 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su famil ia pueden encontrarse 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan , acompañan , solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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